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СПЛАВ ЛЕСА
Более трех недель в нашей обла

сти ведется сплав леса. Условия, в 
которых он проходит, оказались 
очень неблагоприятными. Уровень 
воды, особенно в бассейне Чулыма, 
слишком мал. Многие плотбища об
сохли. На 15 мая не поднято водой 
бопее миллиона кубометров древе
сины зимней сплотки. Те плоты, что 
взяты на буксир, в большинстве сво
ем сняты принудительно. Тяжелая 
обстановка сложилась и на молевом 
сплаве. Из трех миллионов кубомет
ров молевого леса пущено в сплав 
^2 миллиона, а в запани прибыло 
полтора. На Нибеге, Большой Пиков
ке, Кузурове, Куржине лес обсу
шен. Неудовлетворительно идет 
сплав на Чичка-Юле, Улу-Юле, Боль
шой Юксе и некоторых других ма
лых реках. В то же время уровень 
воды продолжает падать.

Главная задача сейчас — не под
даться панике, вывести весь лес на 
магистральные реки, не допустить 
его обсушки там, где это еще воз
можно. Стихийному бедствию надо 
противопоставить высокую органи- 
вованность, крепкую дисциплину, 
настойчивость в преодолении труд
ностей, творческую инициативу и 
находчивость, передовые приемы и 
методы труда.

На Чети, например, хорошо оп
равдали себя патрульно-дистанци
онный метод сопровождения дре
весины, хорошо налаженная взаимо
выручка пикетов. Каждую бригаду 
пикетчиков возглавлял один из от
ветственных работников Верхне-Чу- 
пымской сплавной конторы — от 
главного инженера до секретаря 
партбюро. Сплавщики работали ' в 
тесном контакте с лесозаготовителя
ми Линевского леспромхоза, опира
лись на их дружескую поддержку. 
Это и обеспечило общий успех.

Опыт верхнечулымских сплавщи
ков необходимо взять на вооруже
ние немедленно.

В редакцию поступают сообщения, 
свидетельствующие о самоотвержен
ной работе сплавщиков. На днях мы 
рассказывали об этом в репортаже 
аСплав на Чети». Из Парабели, на
пример, сообщили, что осиповские 
сплав1цики, чтобы выиграть время в 
начале сплава, 11 километров русла 
реки очистили ото льда, разрезая 
его бензопилами «Дружба». Сплав
щики Уткинского сплавучастка май
ский план в объеме 70 тысяч кубо
метров выполнили 14 мая.

К сожалению, труд и быт сплав
щиков, особенно на малых реках, 
не везде организован, как это следо
вало бы. Недавняя проверка показа
ла, что в Усть-Чулымской сплавной 
конторе многие рабочие не знают 
условий оплаты труда, особенно те, 
которые временно привлечены и 
работам. Аккордно-премиальные 
наряды им не выданы. Люди не по
ощряются и морально. Итогов со
ревнования никто не подводит. Вы
явлено много недостатков в куль

турном и бытовом обслуживании
сплавщиков.

16 мая мы напечатали тревожный 
Сигнал, в котором рассказывается об 
обидах сплавщиков Иксы. Руководи
тели Чаинского леспромхоза не по
заботились о жилье, доставке газет 
и журналов.

Партийные и профсоюзные орга
низации, райкомы партии подобным: 
фактам должны давать строгую 
оценку. Необходимо поднять требо
вательность ко всем руководителям 
сплава — от мастера до директора 
сплавной конторы. Речь идет о судь
бе томского леса — нашего боль
шого богатства. Объективный и дей
ственный контроль, забота о людях, 
своевременная помощь — вот что 
Сейчас главное.

В трудную минуту сплавщиков 
должно вдохновлять живое, прав
дивое, участливое слово партийных, 
профсоюзных и комсомольскйх во
жаков. Лекции, задушевные беседы, 
выступления на рабочих собраниях, 
концерты агитбригад и другие фор
мы массово-политической работы с 
людьми должны быть использованы 
в полную меру. Все это надо напра
вить на повышение производитель
ности труда, на достижение глав
ной цели — успешное проведение 
сплава.

Сплав венчает доставка леса потре
бителю, его реализация. Здесь 
сплавщики также сильно отстают от 
графика. При месячном задании 
1.141 тысяча кубометров за 15 дней 
мая потребителям доставлено лишь 
460 тысяч кубометров древесины. Об 
одной из причин мы уже говорили 
— много плотов зимней сплотки не 
поднято водой. Но дело не только 
в этом. Сейчас, когда встал вопрос 
о роспуске плотов и формировке 
кошелей по 1.500—1.700 кубометров, 
между речниками и сплавщиками за
вязались дебаты на тему: «Кто бу
дет буксировать кошели!» Речники 
говорят, что им это невыгодно. У 
сплавщиков другого выхода нет, а 
собственного флота не хватает. Этим 
дебатам пора положить конец. Весь 
флот — и речников и сплавщиков— 
должен быть максимально использо
ван на буксировке леса.

В условиях мелковбдья перева
лочные комбинаты оказались не под
готовленными к выгрузке поступа
ющего леса из воды. На Асиновском 
ЛПДК рейды забиты плотами. Вы
катка леса организована плохо. Та
келаж сплавщикам возвращается с 
опозданием и большими перебоями. 
Все это усложняет работу сплавщи
ков, создает им дополнительные 
трудности, которых у них и без того 
много.

Тесное взаимодействие лесозаго
товителей, сплавщиков, речников, 
потребителей, их дружная работа — 
вот что требуется сегодня. Только 
совместными усилиями можно побе
дить трудности нынешней навигации.

ДОМНА-ГИГАНТ ПОШЛА В РОСТ
Монтаж металлического кожу- 

ка домны объемом 2.700 кубомет
ров начался досрочно на Нижне- 
Тагильском металлургическом 
комбинате, сообщает KOippecnoH- 
Дент ТАСС. Эта работа поручена 
монтажникам второго участка тре
ста «Уралстальконструкцилэ, воз

главляемого инженером Л. Алие
вым. Из восьми 22-тонных «скор 
луп» будет собрано первое коль
цо.

Домна-гигант, расститанная на 
вьшуок около двух миллионов 
тонн чзщуна в год, поднимется на

Малая комплексная бригада Владимира Корнеева из Ергайского 
леспромхоза стоит в первом ряду томских 25-тысячников. С начала 
года на ее счету 1 2  тысяч кубометров леса.

Н А СНИМКЕ: В. Корнеев.
Фото В. Ефименко.

Прибытие А, 
в Ч е X  о с

ПРАГА, 17  мая. (ТАСС). По при
глашению Президиума Ц Е ЕПЧ и 
правительства ЧССР член Политбюро 
ЦЕ ЕПСС, Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Еосыгин прибыл 
сегодня, 17 мая. в Чехословакию 
для кратковременного отдыха и ле
чения. Имеется в виду, что пребы
вание А. Н. Еосыгина в ЧССР будет 
также использовано для продолже
ния обмена мнениями с чехословац
кими руководителями по вопросам, 
представляющим взаимный интерес.

Советская воетаая делегация в Праге

стометровую высоту.
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ПРАГА. 1 7  мая. (ТАСС). По при; 
глашению министра национальной 
обороны ЧССР М. Дзура сегодня в 
столицу Чехословакии прибыла е 
официальным визитом советская во
енная делегация во главе с минист
ром обороны СССР Маршалом Совет
ского Союза А. А, Гречко.

Па Рузинском аэродроме совет
скую военную делегацию встречали 
министр национальной обороны ге
нерал-полковник М. Дзур, секретарь

Для городских улиц
Коллектив Томского монтажно

го участка Н М У -2  треста «Сиб- 
вефтехиммонтаж» завершает мон
таж технологического оборудова- 
ввя ва новом асфальтобетонном 
заводе в Томске. Работу здесь 
ведут шесть монтажных бригад 
под руководством мастера В. А .  
Савина. Полная проектная мощ
ность нового предприятия —  120 
тысяч тонн асфальта в год. Сей
час коллектив монтажников гото
вится к сдаче первой «череда 
завода.

К . Ю Л И Н .

Несртяная навигация
От колпашевских причалов от

правились в далекие рейсы но 
Васюгану, Парабели и Тыму те
плоходы ремонтао-эксплуатацв- 
оввой базы Новосибирского тер
риториального геологического уп
равления. «Г  еологические» суда 
доставят нефтеразведчикаи севера 
необходимое оборудование, топ
ливо, продовольствие. Вышки, бу
ровые станки, лебедки в строи
тельные материалы отправились 

по Оби к нефтяникам Стрежево- 
го и Лукашкпна Яра. Горячее вре
мя настало и для работников ур- 
са вефтегеологви. К  Новому Ва- 
сюгаву, Каргаску и другим цент^ 
рам нефтеразведочных работ спе
шат теплоходы ■  самоходные бар

ки  с продовольственвымп я про- 
мышленны.ми товарами. Коллек
тив Колпашевской Р Э Б  Н Т Г У  
решил досрочно выполнить вави- 
гадиовный план третьего года пя
тилетки.

Л . О Р Л О В .

Лаборатория-есть f
Н а днях в Томский инжевер- 

во-строительный институт при
шел приказ министра высшего в 
среднего специального образова
ния Р С Ф С Р . Этим приказом 
санкдионируется образование в 
рамках института проблемной ла
боратории по стровтельству в 
районах добычи вефти в газа в 
Западной Сибири. Руководителем 
лаборатории, в которой начинают 
работы девять исследователей, ва- 
значея додент В. Л . Жилквв. Ос
новными проблемами, которыми 
займется вовая лаборатория, бу
дут использование местных мате
риалов для строительства в неф
тегазоносных районах Приобья, а 
также строительство автомобиль
ных дорог в сложных инженерно- 
геологических условиях заболо
ченной тайги с использованием 
местных материалов для изготов
ления твердого покрытия.

А . З О Л О Т А Р Е В .

На Юбилейной площади
Мы уже сообщали, что знатный 

нефтеразведчик М . М . Нурлыгаа- 
вов завершил со своей бригадой 
бурение первой скважины на 
новой Юбилейной площади в Па- 
рабсльском районе. Вчера его 
бригада забурила вторую скважи
ну •—  в семи километрах от пер
вой, В  Васюганской нефтеразве

дочной вкспедидвв ей присвоен 
номер 404. Буровую за короткое 
время смонтировали вышкомон- 
тажннкн НОД руководством прора
ба И . И . Иванова, занявшие пер
вое место в тресте за первый квар
тал. А  на первую, 401-ю, буровую 
пришли испытатели, руководимые 
П. С. Аземшей. Первые резуль
таты испытаний ожидаются уже 
в мае. Продолжается бурение 169-й 
скважины ва Лугинедкой площа-' 
ди, где трудится бригада бурово
го мастера Л .  И. Смирнова, а ва 
24-й Южно-Мыльджияской сква
жине буровики мастера И . Е1. Акв- 
вина уже достигли отметки 2.700 
метров.

В. И В А Н О В .

Гастроли ансамбля
Вчера в Колпашеве в Тогуре 

начались гастрольные концерты 
народного ансамбля песни в пляс
ки Томского гарнизонного Дома 
офицеров. Известный самодея
тельный коллектив привез жите
лям северного района лучшие но
мера концертных программ, со
зданных к 50-летию Советской 
власти в 30-летвю Советской А р 
мии. Н а  гастроли ансамбль вы
ехал в полном составе. Девяносто 
шесть солистов, хористов, танцо
ров в оркестравтов возглавляет 
художественный руководитель ан
самбля EL Г. Станишевский.

К . В А Д И Н .

Речники строятся

Идут отделочные работы в двух 
магазинах •— промтоварном и про- 
довбльствеввом. Рядом завершает
ся сооружение столовой для реч- 
ввков. Неподалеку, на улице Бе
реговой, заложены фундаменты 
двух восьмвквартнрных жилых 
домов. Все ВТО строительство 
коллектив пристани ведет хозяй
ственным способом.

В. М А Й К О В ,

Северная премьера
Н а днях драматический само

деятельный коллектив профсоюз
ного клуба поселка Шпалозавод 
Парабельского района представил 
жюри районного смотра художе
ственной самодеятельности свою 
новую капитальную работу —  
спектакль по пьесе А . Н . Остров
ского «Богатые невесты». Поста
новка сложного четырехактного 
спектакля потребовала от артв- 
стов-любвтелей много труда в вдо
хновения. Роль генерала Гнеуше
ва исполнил электромеханик шпа
лозавода А .  Девисенко. Белесову 
играла завуч средней школы И. В. 
Бояринова, вдову Бедонегову —  
учительница Н . П. Мельничук, 
чиновника Пирамидалова —  рабо
чий шпалозавода Т . Фатеев. Спек
такль был тепло принят общест
венностью райцентра. Шпалоза
водские артисты привезли пара- 
бельцам в другую свою работу—  
спектакль по пьесе Садко «Дале
кие окна». Б. К О Н И Щ Е В .

Н а  берегу Оби у пряставя М о- 
гочиво Молчановского района вы
росло (юсколько новых эдаввй.

ормапня

Н. Косыгина
Л  О В а К  И ю

На аэродроме товарища А. Н. Ео
сыгина встречали Первый секретарь 
ЦЕ ЕПП А. Дубчек, член Президиума 
ЦЕ ЕПЧ, Председатель правительст
ва ЧССР 0. Черник, член Президиу
ма Ц Е ЕПЧ, председатель Нацио
нального собрания Й. Смрковский, 
министр иностранных дел И. Гаек и 
другие официальные лица.

Среди встречавших были также  
посол СССР в ЧССР С. В. Червонен
ко и сотрудники посольства.

ЦЕ ЕПЧ Й . Лена1рт, заместитель ми
нистра иностранных дел ЧССР Я . Б у- 
ш няк, начальник главного полити
ческого управления Чехословацкой 
народной армии генерал-майор Э. П е- 
пих и другие высшие офицеры Чехо
словацкой народной армии.

Цель визита советских военных 
представителей —  знакомство с но
вым командованием Чехословацкой 
народной армии, а такж е обмен опы
том и обсуждение интересующих обе 
стороны вопросов.

Рейдовая бригада на полях 
колхоза «Сибирь». За три дня 
солнце основательно подсу
шило тракт. Но что это? На 
правой стороне дороги в 
кювет завалился трактор. 
Авария? Нет, это тракторист 
В. Белан выехал в поле пья
ным...

Этот неприглядный факт 
имеет прямую связь с тем, что 
мы увидеЛй на полях Кузнецов
ской бригады. Нарушения 
трудовой дисциплины здесь 
обычное явление. И происхо
дят они в основном из-за орга
низационной неразберихи.

Высокая культура земледе
лия — это значит быстрые тем
пы и безукоризненное качество 
полевых работ. Механизаторы 
колхоза взяли в нынешнем го
ду высокое обязательство: 
получить зерновых по 19 цент
неров с гектара. Эта цифра 
средняя по хозяйству. Каждый 
год, когда приходит пора 
«считать цыплят», урожай по 
бригадам очень неодинаков. 
В Кузнецовской бригаде всег
да самый низкий.

— Чего нас с другими рав
нять? — оправдываются мест
ные механизаторы. —  Там бри
гадиры — хорошие хозяева. А  
у нас руководителей за два по
следних года перебывало — 
не сосчитать.

Ранняя весна преподнесла 
хлеборобам коварный сюрь 
приз: сев начался позже обыч
ного. Как бы не упустить луч
шие сроки сева. Вполне понят
но, что в таких условиях надо 
было особенно позаботиться 
об организации труда. А  в 
Кузнецовской бригаде до сих 
пор идет раскачка. На окраине

села простаивает сцеп из че
тырех сеялок. Рядом еще две 
сеялки.

За предыдущий день засея
но всего 8 гектаров. Это 
пятью-то тракторами! Тракто
ристы разводят руками:

— Ничего не поделаешь, 
вчера был день аванса. Никто 
не знает, где бригадир.

Нерадивые механизаторы 
коверкают технику. Тракто
рист И. Мясников не успел еще 
заехать на полосу, а уже вывел 
из строя сеялку. Сломалась 
ось, а ее не так-то просто до
стать. Сеялки плохо отремон
тированы, их то и дело прихо
дится останавливать. Старый 
хлебороб Г. Волков, работаю
щий сеяльщиком, жалуется:

— Душа не лежит так се
ять. Одно мучение.

Состояние его сеялки дейст
вительно плачевное. Семяпро
воды при работе соскакивают, 
поломан подъемник. Одна сек
ция не включается вовсе.

Проверяем глубину задел
ки семян: 7— 8 сантиметров. 
На такую глубину сейчас сеять 
ни в коем случае нельзя. Вла
ги в почве много, но прогре
лась земля недостаточно.

Оказывается, все сеялки от
регулированы на максималь
ную глубину высева. Так рас
порядился агроном В. Иванюк. 
Но его винить трудно, он сту
дент Томского сельхозтехни
кума, в колхоз приехал на 
практику.

Загрузка сеялок механизи
рована, но водители автозерно- 
загрузчиков на поля добирают
ся с мытарствами. В бригаде не 
позаботились о том, чтобы под
править дорогу.

Трех автозагрузчиков явно 
много для одного звена, как 
правило, они простаивают.' 
В то же время в Чумакаевской 
бригаде, где сев идет полным 
ходом, нет ни одного. Сеялки 
заправляют вручную.

Семена протравливаются 
плохо. Колхозники черпают; 
миской гранулированный су
перфосфат и смешивают его с 
зерном «на глазок».

— Получается где густо, а' 
где пусто, — признается кол
хозник М. Бочко.

А  ведь механизировать вне
сение минеральных удобре
ний нетрудно. Незадолго пе
ред севом в Бакчарском от- 
кормсовхозе агрономам, брига
дирам, механикам всех хо
зяйств района демонстрирова
ли простое приспособление. Но 
механик Кузнецовской бригады 
X. Снегов пальцем не пошеве
лил для того, чтобы применить 
у себя новинку.

На работу в поле механиза
торы выезжают только в 9 ча
сов, а заканчивают раньше пяти.' 
Кого винить в этом? Бригадир 
Б. Бобров тоже молод, и бри
гадиром он назначен в апреле. 
Вывод напрашивается саш 
правление колхоза должно бы
ло оказать не имеющим до
статочного опыта руководите
лям нужную помощь.

Рейдовая бригада «Красно
го знамени»: Б. ЛЕГОСТА
ЕВ, главный агроном по за
щите растений райсель- 
хозуправлення; П. КРУГ
ЛОВ, заведующий Бак- 
чарской контрольно
семенной лабораторией;
К. ТРОФИМСКИИ, член 
районного комитета на
родного контроля; А . ПЯТ- 
НИЦЫН, наш корр. 
Бакчарский район.

Б Л И З О К

Ф И Н И Ш
КОЖЕВНИЕОВО. (По телефо

ну). К  17 мая в кожевниковских 
хозяйствах было засеяно яровы
ми зерновыми 3 8 .3 4 0  гек
таров. Это 65  процентов к  пла
нируемой площади. Основной 
продовольственной культуры — ■ 
пшеницы посеяно 3 3 .5 4 0  гек
таров, или 8 5  процентов к  пла
ну. Еолхозы имени Дзержинско
го, имени Еирова, имени X X I и 
Х Х П  съездов ЕПСС, опытно-про
изводственное хозяйство област
ной сельскохозяйственной опыт
ной станции закончили посев
пшеницы на всей площади. Пос
ледние гектары засевают пшени
цей в сельхозартелях имени Ле
нина и «Сибирь». А отдельные 
бригады уже завершили сев яро
вых зерновых культур.

В Базойской и Пилинской 
бригадах сельхозартели имени 
X X II съезда ЕПСС, которыми ру
ководят А. Смердов и Е . Васильев, 
отличились трактористы В. Еру- 
пин, В. Дементьев, А. Федосеев, 
И. Каштанов, И . Попов, Б. Ва- 
сильцов и А. Кузнецов. Они еже
дневно выполняли по полторы-две 
сменные нормы. Шоферы Михаил 
и Николай Первушкины работали 
на автозагрузчиках сеялок семе
нами. Они обслуживали 6 — 7 сея
лок, доставляли бесперебойно се
мена к  агрегатам, простоев из-за 
отсутствия зерна не было.

Качество полевых работ в этом 
году неплохое. Пашня проборо
нена в два следа на всей площа
ди. Обработка полей ведется толь
ко поперек пласта. В большин
стве хозяйств организовано при- 
катывание посевов.

Больше применяется нынче 
минеральных и органических 
удобрений. Подкормлено 1 .9 5 0  
гектаров озимых, 1 .8 5 0  гектаров 
лугов и пастбищ, 3 8 0  гектаров 
семенников многолетних трав. За
боронено более 6 тысяч гектаров 
озимых в 3 .7 0 0  гектаров клеве
ра.

В. КОРНЕВА.

МЕДЛЕННЫМ ШАГОМ
На нашей, Мараксинской, фер

ме около 8 0 0  гектаров пашни. 
Половину ее займут пшеница и 
овес, остальную часть —  силос
ные культуры; кукуруза, подсол
нечник и овес с горохом.

В притаежной зоне почва под
ходит к  севу значительно позд
нее. Но и мы 16  мая начали 
сеять. Е  этому времени на 6 0 0  
гектарах провели прибивку вля'- 
ги в два следа, более 1 0 0  гек
таров пролущили.

В первый день засеяли только 
8 гектаров. Помешала непогода. 
На следующий день намеревались 
взяться за работу по-настоящему. 
Но оказалось, что руководители 
фермы не распорядились подвез
ти семена к  агрегатам. Простояли 
до 11 часов дня. Наконец при
шла машина, груженная мешка
ми с зерном. Раньше у  нас при
менялся автопогрузчик, а нынче 
ферма его не получила. Сеяльщи
кам приходится перетаскивать 
мешки. Разве нельзя было пере
оборудовать обычную бортовую 
машину, ка к  это делается в со
седнем, Чаинском районе? Плохо 
также и то, что сеяльщики не 
снабжены защитными очками.

На наш взгляд, слишком уж  
медленно начинается у  нас сев.

На ферме всего 8 сеялок. 1 7  мая, 
кроме наших двух, пустили еще 
одну; тракторист Г. Бейм получил 
задание сеять силосные. Осталь
ные пять сеялок стоят в ожида
нии тракторов. Один «Беларусь», 
занят на вывозке минеральных 
удобрений и освободится дня че
рез два. Собираются пустить сцеп, 
но гусеничные тракторы еще на 
Тогурской ферме.

Темпы и качество решают все.- 
Однако нас, механизаторов, бес
покоит, что на ферме не торопят-' 
ся и с вывозкой удобрений. Пока 
внесено по полтора центнера ам
миачной селитры под силосные 
на 3 20  гектарах, а перегноя вы
везли лишь тысячу тонн из 5 ,5  
тысячи запланированных.

Накануне сева состоялось сове
щание хлеборобов. Мы взяли 
обязательство работать в поле 
по-ударному. Но для этого нужно  
создать нормальные условия: 
бесперебойно обеспечивать семе
нами, быстрее готовить почву.' 
Если пустить сейчас всю ■ техни
ку  в работу,, закончить сев мож
но за 4 — 5 дней.

Г. БУРМИСТРОВ, В. ВА
СИЛЬЕВ, трактористы Ма
раксинской фермы совхоза 
«Колпашевский».

ФЕДОРОВЦЫ ОТСЕЯЛИСЬ
Земледельцы Молчановской 

фермы совхоза «Молчановский» 
засеяли зерновыми 4 0 0  гектаров 
из 7 5 7  гектаров по плану, подго
товили под посев 50 0  гектаров 
земли.

Неплохо трудятся механизато
ры Соколовской фермы этого сов
хоза. Ими засеяно более 3 0 0  ге к 
таров из 6 4 9 . Лучшим на севе 
признан агрегат А. Чернышева с 
Молчановской фермы. А. Черны
шев засеял 12() гектаров пашни. 
Второе место занял агрегат 
И. Ш ика.

На предпосевной обработке 
почвы хороших показателей до
биваются трактористы Н. Акси-

ненко, Б. Хижнов с Майковской 
фермы, Е. Струков с Гришин- 
ской. Еаждый из них выработал 
по 50  и более гектаров мягкой 
пахоты. Отлично трудятся на под
возке семян шоферы В. Еарнаев, 
Г. Попов, С. Буйко.

Земледельцы Федоровской 
бригады Молчановской фермы 
совхоза «Молчановский» 16  мая 
закончили сев зерновых.

Сейчас механизаторы вносят 
минеральные удобрения на ку ку 
рузные плантации, подкармлива
ют дикорастущие травы на сено
косных угодьях.

М. МАЙКОВ.
Молчановский район.

ВЫПОЛНЕНИЕ ПЯТИЛЕТКИ- 
ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА ДНЯ

З а к о н ч и л о с ь  В с е с о ю з н о е  э к о н о м и ч е с к о е  с о в е щ а н и е
в  Москве 17  мая закончилось 

Всесоюзное совещание по совер
шенствованию планирования и 
улучшению экономической рабо
ты в народном хозяйстве. В нем 
участвовали директора и руково
дители экономических служб 
предприятий, работники наукц и 
высшей школы, союзных и рес
публиканских министерств и вег 
домств, партийных, профсоюзных 
и комсомольских организаций. 
С!обраэшиеся обсудили доклад за
местителя Председателя Совета 
Министров СССР, председателя 
Госплана СССР Н. Е . Байбакова.

Все выступавшие единодушно 
подчеркивали, что выработанная 
партией после октябрьского 
(1 9 6 4  г .)  Пленума П Е  ЕПСС эко
номическая политика целиком и 
полностью оправдала себя на 
npasra iU i Опыт цреднриятий прйг

мышленности, транспорта, связи 
и других отраслей народного хо
зяйства подтверждает правиль
ность основных принципов и на
правлений реформы, открываю
щей новые возможности для ро
ста производства и его рентабель
ности, повышения уровня жизни  
советского народа.

Подводя итоги совещания, 
Н . Е . Байбаков сказал, что оно 
было плодотворным и весьма по
лезным. 15ся работа совещания 
прошла под знаком творческого 
поиска наилучших путей вы
полнения исторических решений 
X X III  съезда партии и Пленумов 
П Е  ЕПСС.

Совещание приняло рекоменда
ции по обсуждавшемуся вопросу. 
В них, в частности, говорится, 

м ж неЁш ей задачей хозяйст

венных и плановых органов, 
пре;!приятий и организаций в бли
жайшее время является обеспече
ние успешного выполнения пя
тилетнего п.чана и разработка на 
высоком научном уровне плана 
на 1 9 7 1 — 1 9 7 5  годы. Осуществ
ление этих планов должно обес
печить выполнение поставленных 
партией задач в области ускоре
ния темпов роста и повышения 
эффективности общественного 
производства и на этой основе — ■ 
повышение уровня жизни народа, 
дальнейшее укрепление экономи
ческого могущества и обороно
способности страны.

С большим подъемом участни
ки совещания приняли приветст
венное письмо ЦЕ ЕПСС и Совету 
Министров СССР,

тсхэ4
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КРЖ НОЁ ЗНАМЯ м а я  1 9 6 8  г о д а ;

В  третьем году пятилетки успешно трудится коллектив рабопик 
кузпепного цеха подшипникового завода. По итогам работы за первый 
квартал этому коллективу присвоено второе место, а в соревновании 
участков старших мастеров завода участку отжига и раскатки стар

шего мастера С. В. Тютенькова присвоено первое место.
Н А  СНИ М К Е: передовики производства кузнечного цеха (слева 

направо) штамповщик М. Музейник, старший мастер С. Тютень- 
ков, подручная А . Красикова, раскатчик Ю . Казаков.

Фото в. Ефименко,

ПИСЬМА ИЗ ЛЕНИНСКОГО РАЙОНА

ПОЛИТИЧЕСКАЯ УЧЕБА КОММУНИСТОВ
3. Есть такой термин— 
« о с в о б о ж д е н н ы й »

в  первых двух письлгах шел разг 
говор о мастерстве пропагандиста, 
об его искусстве заинтересовать, ув
лечь учебным материалом слуша
телей, об его собственном росте. Те
перь хочется сказать о самих слу
шателях, о том, ка к  они относятся к  
политической учебе.

Устав КПСС обязывает члена пар
тии «...овладевать марксистско-ле
нинской теорией, повышать свой 
идейный уровень, способствовать 
формированию и воспитанию чело
века коммунистического общества». 
Это требование стоит напомнить не 
только отдельным коммунистам, но 
и некоторым партийным руководи
телям.

С чьей-то легкой руки в Ленин
ском районе узаконили так называе
мое освобождение от учебы по «ува
жительным» причинам. Таких «ос
вобожденных» в официальных спи
сках значится 7 3 2  человека.

В партийной организации спичеч
ной фабрики «Сибирь» состоят на 
учете 10 3  коммуниста. Из них поло
вина не занимается в сети партий
ной учебы: освобождены по семей
ным и прочим обстоятельствам. В 
список «освобожденных» обычно 
вносятся те, кто упорно не посеща
ет занятия. Чем отвечать за учебу 
такого товарища, думают партийные 
вожаки, не лучше ли записать его 
в освобожденные? Выход из положе
ния вроде бы найден. Но кому это 
нужно?

Если посмотреть персональные 
дела исключенных из партии, то, 
к а к  правило, это теу-кто уклонялся 
от политической уЧебы.

После неоднократных предупреж
дений за пьянку а  Снарушение тру
довой дисциплины был исключен из 
членов КПСС рай()таик шарикопод
шипникового ц еха ,]fД 3-5  Кезик. Ис
ключили из партйц^.и другого рабо
чего этого ж е предприятия Бордо- 
кова. Оба, ка к  ййдПо из персональ
ных дел, под различными предлога
ми упорно избегали учебы. Сейчас 
среди «освобожденных» в цехе 
прутковых автоматов значатся ком
мунисты Киселев И Лагутин. Что __у 
них за причина? Ответ необычный: 
они, мол, являются дружинниками, 
ИМ некогда заниматься. Здесь же  
коммунист Боровикя освобожден от 
учебы из-за перегрузки обществен

ной работой: он, дескать, замести
тель председателя цехового комитета 
профсоюза.

Да это же равносильно тему, что 
освободить коммуниста от выпол
нения уставных обязанностей. Здесь 
люрно почему-то продолжают счи
тать политическую учебу чем-то 
вроде нагрузки.

По тем же мотивам в этом цехе 
получил освобождение от учебы и 
тов. Антонюк —  член бюро це
ховой парторганизации. В бюро же 

него возложено руководство по
литической учебой. Стоит ли после 
этого удивляться, что из 17  комму
нистов цеха занятия посещает едва 
ли половина.

В воспоминаниях М. Горького 
приведен один вопрос В. И . Ленина к  
рабочим делегатам Лондонского съез
да партии: «Ну, а женщины как?  
Заедает хозяйство? Все-таки учатся, 
читают?»

Один этот вопрос показывает всю 
несостоятельность введенного в 
практику освобождения коммуни
стов от изучения марксистско-ленин
ской теории по различным обстоя
тельствам, в том чисяе семейным.

На одном из заседаний парткома 
подшипникового завода был постав
лен отчет об учебе коммунистов ав
тотранспортного цеха. Докладывал 
член цехового партбюро В. Г. Не- 
женцев. И доложил, что коммуни
сты цеха пропустили по 4 — 5 заня
тий из 8 состоявшихся. Причем 
больше всех пропусков имеет сам 
тов. Неженцев. У ж  с кого-кого, а с 
него-то партком должен был потре
бовать ответственности за учебу.

—  Спрашивали, —  говорит сек
ретарь парткома Н . А. Кусков, —  но 
чаше всего убеждали.

Убеждали здесь и старшего масте
ра цеха № 1 тов. Миклошевича. На 
партийном собрании ему советовали: 
учись, ходи на занятия. А он как не 
посещал их, так и не посещает. 
Неубедительно, видимо, убеждали. 
Речь, конечно, идет не о том, чтобы 
за каждый пропуск занятий челове
ку наказывать. Это у ж  крайняя ме
ра. Но партком обязан создать ат
мосферу тревоги за судьбу каждого 
коммуниста, не желаьрщего полити
чески расти.

Есть, разумеется, такие товари
щи, которые в силу особых обстоя

тельств в данное время не могут по
сещать занятия. Но это не значит, 
что им заказан путь к  источникам 
политических -знаний. Партийная 
организация совместно е пропаган
дистом обязана продумать, к а к  по
мочь таким коммунистам: или вести 
с ними индивидуальные занятия, 
или порекомендовать им изучать 
теорию самостоятельно, установив 
контроль за их учебой.

Проблема посещения занятий в 
ряде парторганизаций района ото
двинула на задний план вопросы 
контроля за качеством учебы. На 
том же подшипниковом заводе в 
школе пропагандиста В. А. Ратник 
занимаются в основном начальники 
цехов. Но, как правило, многие из 
них приходят на занятия неподго
товленными. Попытки пропаганди
ста «вытянуть» из некоторых хотя 
бы мало-мальские знания по изучае
мой теме остаются тщетными. «Не 
знаю, некогда было читать, заела 
текучка», —  вот обычные ответы 
таких слушателей. Занятия, конеч
но, проходят пассивно. Видимо, 
парторганизациям надо не только 
обращать внимание на пробелы в 
посещаемости, но строже спраши
вать с коммунистов .за их подготов
ку  к  занятиям.
■ Конечно, все эти факты не про
ходят мимо внимания райкома пар
тии. В начале февраля его бюро за- 
с.1 ушал:() на . своем заседании ^секре
тарей партийных организаций фаб
рик «Сибирь», и карандашной. В по
становлении было отмечено, в част
ности, что партбюро фабрики «Си
бирь» по существу не занималось 
партийной учебой, секретарю парт
бюро Г. А. Пепину объявлен выговор.

Следовало ожидать, что партий
ная организация фабрики по-боевому 
возьмется за устранение недостатков 
в организации политической учебы.

Однако этого не случя.тось. При бе
седе с тов. Чепиньш нас интересо
вали мероприятия по выполнению 
поетановдения бюро „райкома. . Увы, 
их не оказалось. Секретарь бюро, 
правда, нащел планы работы кино
лектория и проведения, лекций в 
красном уголке. .Это,, конечно, тоже 
нужно. Но разговор был о партийной 
учебе. Не нащел секретарь и прото
кола партийного собрания, на кото
ром обсуждалось постановление бю
ро райкома.

Таковы минусы в организации 
Партийной учебы. Избежать их мо.ж- 
но тем быстрее, чем критичнее, по- 
деловому обсудят коммунисты итоги 
учебного года.

Л. СЕЛИВАНОВ.

Н О В О С Т И  
НАУКИ И ТЕХНИКИ

Пермский судостроительный 
завод «К ам а» поставил ва по
ток производство четырехмест
ных лодок «К ам а». Эта лодка 
Езготовлева на водостойкой 
фанеры, оклеенной стекло
тканью и обработанной особы
ми смолами. Ее вес —  130 ки
лограммов. С мотором «Вихрь* 
она способна развявать ско
рость более 60 километров в 
час. Во время заводских испы
таний с Полного хода «Кам у» 
выбрасывали на берег, но от 
энного на днище лодки не оста
валось никаких следов. К июню 
лодки «Кам а» поступят в про
дажу.

***
Химическая мелиорация со

лонцеватых почв с примене
нием полимерных веществ бо
лее эффективна, чем е помо
щью гипса, К такому выводу 
пришли украинские ученые. 
Полимеры помогают избавиться 
от излишка натрия в почве, 
улучшают физическую структу
ру и химические ее свойства. 
На внесение их в почву не тре
буется дополнительных затрат 
труда —  эти вещества высева
ют вместе с удобрениями, а на 
орошаемых массивах —  просто 
растворяют в воде.

V
Производство крупнокря- 

еталянческого су.яъфата аммо
ния освоено на Ясиновском кок
сохимическом заводе в Дон
бассе. Этот вид азотных удобре
ний не слеживается в куски: не 
потребуется, как обычно, из
мельчать его при внесении в 
почву. Для получения удобре
ний высокого качества специа
листы разработали новую тех
нологию. *

***В  .литейном цехе машино
строительного" завода холодиль
ного оборудования (Черкесск) 
не стало слышно шума пневма
тических молотков, исчезли 
кучи стержневой смеси. И  все 
это благодаря оригинальной ус
тановке «Искра-2».

Предназначена она для очист
ки крупногабаритного лнтья 
гидравлическим методом. Де
лается это так. В  специальную 
ванну загружают детали. Опе
ратор нажимает кнопку, и воду 
в ванне пронизывает импульс
ный электрический разряд боль
шой мощности. Возникает гид
роудар, вьабивающнй сГёржне- 
вую землю из отливок; Опера
ция, высвободившая десятки 
рабочих, занимает всего пят
надцать минут. Прежде на нее 
уходило не .менее часа.
(От корреспондентов ТАСС).

ВОЗВРАЩАЯСК К НАПЕЧАТАННОМУ

ФАКТЫ „КМЕЮТ МЕСТО 
А В Ы В О Д Ы ?

К

ВСЕМ1!БРАТЬСЯ ЗА ДЕЛО ДРУЖНО
На строительстве второй очереди троллейбуса

Строительство второй очереди 
троллейбуса потребует больш ого 
напряжения сил Всех горожан. 
Составлен план мероприятий, где 
конкретно  определено, когда, ко 
му, что делать. Этот план на днях 
обсуждался на грродском  сове
щании руководителей предприя
тий, организаций; учреждений и 
учебных заведений.

Заместитель председателя го р 
исполкома т. Тютерев, начальник 
«Томгипротранса» т. Рябинин до 
ложили, что уж е  сделано по под
готовке  к  строительству .новой 
троллейбусной трассы.

П роектировщ ики «Томгипро
транса» выдали всю проектно
сметную  докум ентацию  на обе 
тяговые подстанции, пункт техни- 

, ческого осмотра, значительную 
часть чертежей на саму трассу. 
Строители заложили фундамент 
одной тяговой подстанции.

Есть половина металла на 150 
металлических опор  — о н и  изго
товляются подш ипниковым заво
дом . Из г. Новосибирска пришла 
первая партия железрбетонных 
опор. Всего их надо 410 ш тук. За
пасена часть оборудования для 
контактной сети.

Но, как было отмечено на

собрании, темпы подготовки и 
строительства троллейбуса очень 
медленны.

Что надо сделать в первую  оче
редь? Д о  25 мая необходимо за
кончить разработку всей пррект- 
но-сметной документации, кром е  
участка трассы проспект Ленина 
—  Белое озеро. Д о  1 икзня заказ
чику должна быть выдана вся спе
цификация, иначе рй не сможет 
своевременно разместить заказы 
на сборные конструкции, обору
дование и т, д. К этому ж е  вре
мени работники треста «Томск- 
промстрой» должны представить 
проект организации строительньрх 
работ с таким расчетом, чтобы ве
сти е го  в две смены, а рукоЬоди- 
тели строительных организаций—  
оф ормить заказы на изготов
ление сборных конструкций, рпор 
контактной сети и т. д. Преду
сматривается к  20 июня закончить 
строительство и сдать под монтаж 
две тяговые подстанции, к  15 сен
тября завершить строительство 
второй очереди здания объеди
ненного депо и ремонтных ма
стерских, а к  1 октября сдать в 
эксплуатацию пункт технического 
осмотра, к 15 октября— павильон 
«Черемушки», К 20 и 25 октября

должны воити в строи шестая и 
седьмая тяговые подстанции.

Предстоит выполнить большие 
работы по благоустройству новой 
троллейбусной трассы. Вся она 
закреплена за коллективами.

Особенно трудным будет уча
сток магистрали Кузнецкий 
ВЗВОЗ. Его надо полностью рекон- 
струиррвать. Будем надеяться, что 
коллектив Томского инженерно
строительного института хорош о 
справится с поставленной задачей.

Н ужно реконструировать элект
рическое освещение на всей трас
се движения троллейбуса, озеле
нить улицы, проложить все под
земные коммуникации.

Чтобы успеш но справиться со 
всем объемом работ, необходимо 
в распоряжение СУ-1, «Гидро- 
дормоста», городской  конторы  
зеленого хозяйства направить на 
время летних каникул 5о0— 400 
студентов.

Уж е сейчас надо позаботиться
0 кадрах водителей. Решено до
1 июля организовать в г. Томске 
семимесячные курсы  по подго 
товке водителей троллейбусов.

Дел предстоит много. Ни одно 
„ нэ них нельзя-откладывать,

Директор Томского мебельного 
комбината М . 3. Кирьянов обиделся 
на «Красное знамя». Больше того, он 
подчеркивал, что обидели не его 
одного, а весь многочисленный кол
лектив. И к  тому же еще незаслу
женно.

—  Два часа походил корреспон
дент по цехам, не разобрался ни в 
чем и написал такое...

Не будем вдаваться в детали о 
том, где и сколько ходили коррес
понденты (статья написана двумя 
авт-орами), Валшее другое: смогли
ли они вдумчиво разобраться в фак
тах, объективно оценить их. С этих 
позиций давайте и подойдем к  ста
тье «Маневренность поневоле», 
опубликованной в газете «Красное 
знамя» 6 марта. ,

Авторы статьи рассказывают о 
причинах низкого качества мебе.та, 
выпускаемой мебельным комбинатом. 
Они пишут о технической по- 
литийе, осуществляемой на комби
нате, 6 соблюдении технологической 
дисциплины. В меру необходимости 
бассуждения подкрепляются факта
ми, ссылками на документы. Но одна 
из основных причин низкого качест
ва не техническая, а психологиче
ская, ейли так можно сказать. Ру
ководители комбината, его коллек
тив привыкли к  тому, что любая ме
бель очень быстро раскупается в 
магазинах. Дефицит изделий привел 
к  дефициту ответственности у тех, 
кто их выпускает. Хозяйственники, 
руководители общественных органи
заций не задумались над тем, как  
повысить ответственность рабочих, 
контролеров, инженерно-технических 
работников, без чего невозможно до
биться прочного успеха в экономи
ческой перестройке. Слишком явно 
проявляется настрой: все равно ку 
пят.

Вот этот вывод и обидел директо
ра комбината. Против самих фактов 
он не возражает. Да, было такое: 
отправили в Колпашево без , всяких 
заказов комоды. Они там перезимо
вали и во время следующей навигации 
были возвращены' в Томск. По при
чине «отсутствия спроса». После пе
ревозок и . перегрузок мебель при
шлось ставить чв цех на ремонт. 
Комоды, вышедшие из моды, совер
шили путешествие по приказу .заме
стителя директора комбината А. А. 
Зотова, рассчитывавшего, что на се
вере «все купят». Подвели его 
неумение и нежелание считаться с 
новыми требованиями, предъявляе
мыми к  хозяйственнику сегодня.

Вполне понятно, что критика ни
кому еще не доставляла радости.: Но 
в том. к а к  реагируют на нее, какие  
выводы из нее делаются, проявля
ются черты руководителя предприя
тия.,„Если бы . на комбинате были 
всерьез обеспокоены состоянием вос
питательной работы, являющейся 
необходимым условием для перехода 
на ■ новые условия планирования, то 
использовали силу печатного слова 
против тех, кто не дорожит честью 
коллектива. Должны были состоять
ся рабочие собрания в цехах, состав
лены планы воспитательной работы 
с учетом всех, высказанных замеча
ний во время обсуждения статьи. 
Психологический барьер (все 
равно купят), укрепившийся годами, 
сломать не так-то просто. И пример 
обязаны подать руководители пред
приятия.

Пока они подали пример совсем 
другого' рода.' Через месяц ' после 
опубликования статьи мы попроси.ти 
директора комбината М. 3. 1?.ирья- 
нова, секретаря партбюро А. ,И. Ко
ролева . объяснить, почему редакция 
не получила ответа на свое выступ
ление. Разговора не получилось, хо
тя он и занял-минут -двадцать; Сек
ретарь партбюро статьей «не зани
мался», по словам директора,- «на та
кую обидную статью и отвечать не
чего»! Тем не менее бы.то обешано

прислать ответ в редакцию. Прешел 
еще месяц —  обещание не выполне
но. Вероятно, слишком уж  обидчивь! 
оба руководителя.

Но нам приходится думать не 
только о самолюбии руководителей 
комбината. 15олее весома обида тех, 
кто вынужден покупать мебель, оби
да, наконец, рабочих четвертого це
ха комбината, написавших в редак
цию о тяжелых условиях груда. Их 
письмо цитировалось в статье и ос
талось безответным. Редакция на
деется, что Ленинский райком пар
тии поможет разобраться во всех 
этих обидах.

Руководители мебельного комбина
та в своем желании не замечать выт 
Бодов, содержания публикуемых ма
териалов и ограничиться признанием 
самого факта еще не одиноки. Они 
просто выразили это в слишком гру
бой и прямолинейной форме. Секре
тарь партбюро завода математиче
ских машин К . А. (Зтадлер и глав
ный инженер Н . П . Еронберг ответ 
на корреспонденцию, напечатанную  
6 апреля, прислали через месяц. 
Корреспонденция рассказывала о 
том, ка к  на томских заводах внедря
ются лицевые счета экономии рабо
чих, кн и ж ки  бережливости. На заво
де математических машин их нет. И 
вот почему... «Необходимо вначале 
разработать нормативы для каждой 
операции. Для нас наиболее важно 
правильно организовать хозрасчет 
цехов и на его основе соцсоревнова
ние между цехами».

К ак  можно вообще противопостав
лять хозрасчет и лицевые счета 
экономии? Ведь соревнование рабо
чих за эконохйю и бережливость —  
обязательное требование, поставлен- 
нпе экономической реформой перед 
коллективами предприятий. Завод 
математических машин второй год 
работает по новым условиям плани
рования и экбномического стимули
рования, а вот изменить свое отно
шение к  соревнованию руководите
ли никак не могут. Да и хозрасчет, 
на необходимость которого ссылают
ся г г . Стадлер я Кронберг, практи
чески невозможен без привлечения 
к  нему большинства рабочих цехов.

К а к  будто все в порядке: ответ
послан, с критическими замечания
ми согласны. Авторы ответа не за
хотели лишь обратить внимания на 
выводы корреспонденции: в изме
нившихся условиях нельзя подхо
дить К соревнованию рабочих со 
старыми, пускай и привычными, 
мерками.'

Принципиальность руководителя 
должна иметь действенное практи
ческое выражение, а не правильные 
фразы в ответ на критику. Именно 
принципиальности и нет в ответе, 
присланном в редакцию секретарем 
парткома завода «Сибэлектромотор» 
В. В. Коробовым, на статью «Рабо
чее собрание». Само название ста
тьи говорит о важности вопроса, по 
которому выступила областная газе
та. Тов. Коробов же пытается все 
свести к  Тому, что начальник перво
го цеха не провел с рабочими обсуж
дения нового трудового режима, а 
завком, его не проконтролировал. 
То есть пытается все свести к  част
ности, случайности факта и Не выс
казывает своего отношения к  пред
мету статьи (хотя и к  факту он то
же подошел с позиции нейтралитета; 
да, было такое). Но кто дал право 
коммунисту, руководителю партий
ного комитета быть нейтральным в 
вопросах идеологии, в вопросах вос
питания?

Правильно и своевременно посту
пило бюро Томского горкома КПСС. 
Оно рассмотрело специальный воп
рос «О практике проведения рабочих 
собраний на заводе «Сибэлектромо
тор». Положения и выводы статьи 
были дополнены материалами комис
сии, проверившей, ка к  на предприя
тии проводят рабочие собрания. Вы
воды комиссии показывают, что к

проведению их на заводе подходят 
формально. Собрания готовятся по 
стандарту, тематика их однообразна
—  итоги работы за месяц и задачи 
на следующий. Штатные докладчики 
на них —  начальники цехов, руко
водители предприятия, обществен
ных организаций редко присутству
ют на собраниях, а заместители 
директора, ведущие специалисты со
вершенно не бывают на них. Поэто
му замечания, предложения рабо
чих не учитываются, никто не кон
тролирует их выполнения. ' Слабая 
действенность привела к  тому, что 
активность рабочих сшзилась, и 
многие люди перестали ходить на 
собрания.

Председателя завкома В. Н. Деде- 
нева на бюро горкома спросили: ка
кие меры приняты после опублико
вания статьи «Рабочее собрание»?

—  Обсудили на завкоме, на со
вещании у директора. Провели соб
рание Б первом цехе, объяснили кол
лективу, чем был вызван переход на 
новый трудовой режим.

Естественно, что такой ответ не 
удовлетворил членов бюро. Предсе
датель завкома не мог ничего опре- , , 
деленного сказать о том, как на за
воде думают поднимать авторитет и 
значение рабочих собраний —  са
мой массовой формы воспитания от
ветственности, учебы управ.тению 
производством. Только накануне 
бюро заводской комитет заслушал 
начальника второго цеха о проведе
нии рабочих собраний. Начальника 
цеха строго предупредили. Но на 
заводе больше 20 цехов. Значит, 
нужны не только заслушивания и 
нака-зания. Нужно еще и учить то
му, ка к  правильно, интересно: и с 
пользой для дела провести еобраняе.

—  Продуманная повестка, остро
та обсулдаемых вопросов и, главное, 
действенность обеспечивают успех 
собрания, —  отметил секретарь гор
кома КПСС Ю. И. Литвинцев. ~  Те
матика собраний может быть разао- 
образной, не только о выполнении 
плана. Почему не обсудить интерес- i 
ную газетную статью о до.тге и че
сти рабочего, его роли п  ответствен
ности? Почему не поговорить о том.
как используются вы-ходные дни?
Нужно учить организовывать и про
водить рабочие собрания. Но нам из
вестно немало фактов, когда руко
водители, ведущие специалисты ук
лоняются от проведения собраний.
Многое здесь зависит от директора 
предприятия, его личной позиции.

—  После опубликования статей в 
газете (речь идет о статьях «Рабочее 
собрание» и «По его желанию». В 
последней рассказывается о самоуп
равстве, нарушении норм морали на
чальником отдела снабжения тов. 
Куминовым и его заместителем тов. 
Покидовым) и вмешательства горко
ма положение на заводе улучшится,
—  сказал первый секретарь горко
ма КПСС И. Д. Васюков. —  Но мно
гие из недостатков в проведения 
рабочих собраний характерны и для 
других предприятий. Так что выво -̂ 
ды нужно делать не только на «Сиб- 
электромоторе».

—  Необходимо отметить недоста
точную принципиальность парткома 
«Сйбзлектромотора». Члены его до 
сих пор не обсудили статью «По его 
яселанию» и не высказали своего 
отношения к Куминову, —  подчерк
нул И. Д. Басюков. —  Человек, не 
имеющий морального права на руко
водство коллективом, возглавляет 
по-прелшему крупный отдел...

Не' сомнев.темся, что после бюро 
горкома КПСС редакция получит от 
руководителей завода «Сибзлектро- "А ' 
мотор» более деловой и действен
ный ответ. Но на бюро горкома не 
мозеет идти речь о каждой критиче
ской статье газеты. Руководителям 
предприятий необходимо давать ответ 
на каждое выступление, не ограни
чиваясь отпиской, что «факты имели 
место». Доллшо быть высказано 
принципиальное отношение по тем 
вопросам, которые поднимаются з  
газете.

Л , ЛЕВИЦИИЙ.

Р е п л и к а ЗНАМЕНИЕ ВРЕМЕНИ
Ес-дй бы собрать все то, чтя 

написано и высказано в мире в 
связи со 150-летием со дня рож
дения Маркса, то это, очевидно, 
составило бы тысячи и тысячи то
мов. Так, прогрессивное .человече
ство отметило юбилей основопо
ложника научного коммунизма.

Впрочем, отметило не только 
прогрессивное человечество. Де
ло в том, что этому знаменатель
ному событию множейтво йтатей 
посвятила п империалистическая 
пропаганда. Более того, в ряде 
случаев она вынуждена была 
признать величие Маркса и кон
статировать, что его философия 
оказала огромное влияние «на 
мышление XX века».

Резонно спросить: что же
произошло с трубадурами импе
риализма? А ровным счетом ни
чего. Просто они.очень тонко изо
щряются, приспосабливаясь к 
обстоятельствам, сложившимся 
не в их пользу.

Подобным же образом самые 
изощренные во лжи органы им
периалистической пропаганды по
ступили и в связи со 150-летием  
со, дня рождения Маркса. Да, ли
цемерно заявляют они,. Маркс, ко
нечно, великий .человек во^

марксизм устарел, да и капита
лизм сейчас не тот, что был при 
Марксе, теперьтде он стал народ
ным. Но «народный капитализм» 
—  это бессмыслица, нечто вроде 
холодного огня или горячего льда.

Нетрудно понять, зачем пона
добилось апостолам империализ
ма начинать свои опусы с реве
рансов в сторону Маркса. Расчет 
простой — это может придать их 
лжи о марксизме вид объективно
сти, большего правдоподобия.

Туго приходится западной про
паганде, ибо идеи Маркса— Лени
на пустили глубокие корни не 
только среди коммунистов, но и в 
наоодных массах, и не только в 
странах социализма, но и в мире 
капитализма.

Для иллюстрации приведем 
лишь несколько фактов. В индий
ской столице Дели по , случаю 
етопятидесятилетия Маркса со
стоялся большой митинг. Вот что 
сказал один из- выступавших на 
нем ораторов: "

—  Феноменальные успехи Со
ветского Союза —  Лучшее дока
зательство могущества идей 
Карла,М.аркса,.,

Кто Же так говорил: рабочий 
коммунист?. Крупный деятель

Коммунистической партии Княии? 
Нет. Это выступал главный адво
кат верховного суда страны 
А. Чарли.

А вот что заявил в беседе с 
корреспондентом ТАСС другой 
представитель интеллигенции из 
развивающихся стран профессор 
Центра-льного университета Ве
несуэлы Родольфо Кинтеро.

—  В связи со 150-летием со 
дня рождения Карла Маркса, —  
говорит профессор, —  мы вновь 
ему воздаем должное ка к  рево.чю- 
нионному мыслителю... В проти
воположность мелкобуржуазному 
социализму, Маркс и Ленин раз
работали теорию и тактику завое
вания социализма силами револю
ционного пролетариата... Труды 
Маркса сохраняют свое значение 
и сейчас. Об этом свидетельст
вуют события, происходящие во 
всем мире. Я пользуюсь этим 
случаем для того, чтобы вновь 
заявить о нашей верности марк
сизму —  руководству к  дейст
вию, сокровищница которого не
прерывно обогащается.

Но подлинным знамением вре
мени является следующий факт.

К а к  известно, ЮНЕСКО (меж
дународная организахшя по. вгам

росам культуры при ООН) ежегод
но .подводит статистические ито
ги о переводах литературных 
произведений на иностранные 
языки. На днях вышел очередной 
такой справочник ЮНЕСКО за 
1 9 6 6  год.

Произведения продолжателя 
дела Маркса —  В. И . Ленина —  
по числу их переводов на иност- 
ранньге языки вновь, как и в пре
дыдущие годы, заняли первое ме
сто.

В справочнике, который пере
числяет 3 9 .2 6 7  произведений 
различных авторов, переведен
ных в 70 странах, указывается, 
что в 1 9 6 6  году во всем мире был 
сделан 201  перевод произведений 
В. И. Ленина.

Приведенный факт являет со
бой еще одну иллюстрацию к  
словам М. А. Суслова в его докла
де на торжественном заседании в 
Москве, посвященном 150-петию  
со дня рождения Карла Маркса: 
«Все, что есть в мире революцион
ного и передового, тянется к  
марксизму... Народы ищут и нахо
дят в марксизме-ленинизме ответы 
на жгучие проблемы».

И. АРТЕМОВ, 
обозреватель ТАСС,
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м о е й  памяти все
Н Н А . еще свежи впечат- 

Ш Ч п Р  ления прекрасного 
весеннего дня — 

B H i' четвертого мая. 
Это был день, ког- 
да с площади Рево

люции томичи провожали в ар
мию новое пополнение. У брат
ской могилы погибших героев, 
которые отдали свою жизнь за 
Советскуто власть в Томске, 
стоял строй призывников. 
Здесь же. у памятника пав
шим борцам, стояли ветераны 
нашей партия и армии, родные 
и друзья уходящих -в армию, 
сотни горожан. Все это было 
очень торжественно и симво
лично!

— Будьте достойны славы 
своих дедов н отцов! Призываю 
вас служить честно, добросо
вестно изучать военное дело, 
быть примерными воинами,— 
сказал призывникам ветеран 
нашей партии, подполковник в 
отставке Александр Александ
рович Калачев.

Четвертого мая они еще не 
были настоящими солдатами, 
но, поверьте, четвертого мая 
они у'’же приня.тн на себя лич
ную ответственность за защиту 
нашей Родины. Перед памятью 
павших героев, перед родите
лями, перед всем Томском 
сердцами свонки они покля
лись защищать. Родину с до
стоинством и честью, так, как 
защищали ее отцы и деды.

Пусть это станет традицией! 
Пусть каждый год томичи вы
ходят на площадь Революции и 
вручают свой наказ уходящим 
в солдаты. Всегда это будет 
волнующе, торжественно и 

символично.
Призывники ньтешнего года 

служить будут уже по-новому: 
в армейских частях— два года, 
на кораблях Военно-Морского 
Флота — три. Освоить воен
ную технику, сдать экзамены 
на самостоятельное управление 
боевым постом они должны в 
предельно сжатые сроки. Но 
молодежь теперь идет в армию 
знающая, сильная, мы верим, 
что с этой сложной задачей мо
лодое пополнение Армии н 
Флота оправится.

Трудящиеся Томской обла
сти гордятся подвигами своих 
земляков, которые они совер
шили в годы Великой Отечест
венной Bothibf. Герой Советско
го Союза Ф. И. Зинченко был 
первым комендантом рейхстага. 
В веках бессмертно имя Ивана 
Черных, повторившего подвиг 
Гастелло. Томичи .. никогда не 
забудут имен. Алексея Лебеде
ва, Феоктиста Трифонова, Ва
силия Смирнова, имен других 
героев, отдавших свои молодые 
жизни во славу Родины.

Молодежь нашей страны 
лтдет дорогой славы своих от

цов. На сборных пунктах воен
коматов мы убеждаемся, как 
бережно и с какой гордостью 
относятся призывники к герои
ческим делам старшего поколе
ния. Мы видим их стремление 
также быть до' конца предан
ными нашей Родине, надежно 
защищать ее честь и независи
мость. Вот к столу призывной 
комиссии подходит комсомолец 
Владимир Мартыщенко, До 
призыва он работал в СУ-10, 
был членом «Комсомольского 
прожектора». Хорошо трудил
ся парень! Теперь он, сын 
фронтовика, дошедшего до 
Берлина, становится под бое
вое знамя. Владимир заверяет 
комиссию, что в кратчайшее 
время освоит боевое оружие, 
будет примерным солдатом. 
Мы говорили с apiTTiMH ребя
тами — трактористом колхоза 
«Сибирь» Кожевкиковского 
района Сергеем Ив^нешсо, ра
ботниками Колпашевокого аэро
порта Василием Баженовым и 
Василием Кузвмш!ым, с секре
тарем комсомольской органи
зации отдела Сибирского физи
ко-технического института Вик
тором Леоновым. У  всех хоро
шее. бодрое настроение, боль
шое желание скорее стать в 
строй Советских Вооруженных 
Сил. Солдаты сегодняшнего 
дня взяли себе на вооружение 
традиции фронтовиков. Мы по
стоянно убеждаемся в их стра
стном патриотизме, горячем ии- 
тернационалгизме. Они едины в 
поддержке политики КПСС и 
Советского правительства.

В . безупречной службе, от
личной учебе, ооб.тюдеиил 
принципов морального кодек
са - строителя коммунизма про- 
яв.дяется глубокая коммуни
стическая убежденность. Для 
томича рядового Олега Кара
таева, как и для всех его това
рищей, служба в армии яви
лась школой воспитания высо
ких- Моральных качеств, повы
шения знаний. Она во многом 
наметала его культурный уро
вень. Олег Каратаев стал огг 
личником боевой и политиче
ской подготовки, получил 26 
благодарностей от командова
ния. Олег'навсегда решил свя
зать свою судьбу с армией. Он 
поступил в Сумское Краснозна
менное артиллерийское учили
ща.' Недавно мы узнали, что 
за успехи в учебе курсант Ка
ратаев сфотографирован у раз
вернутого Боевого . знамени 
училища.

Приятное шЛьмо пришло 
Оренбурга. Капитан А: М. Ки
селев отмечает прилежание в 
военной службе - куртанта зе- 
нитно^аргиллерийского учили
ща Владимира Козйча. Три го
да назад Владимир' закончил 
Первомайскую суюднюю шко
лу. Офицер благодарит дирек

тора школы А . Н. Сабаяцева 
за воспитание отлитаого воина. 
Здесь уместно сказать, что 
Первомайская средняя школа 
проводит большую работу по 
героико-патриотическому вос

питанию молодежи. В ней соз
дан хороший музей революци
онной, боевой и трудовой сла
вы земляжов-первомайцев.

Призьш на действительную 
военную службу —  большое 
событие не только в жизни мо
лодого человека и его семьи, 
но н всего государства. Новый 
Закон СССР «О  всеобщей во
инской обязанности» советские 
люди встретили с горячим одо
брением. Этот Закон —  посто
янная забота партии и прави
тельства об укреплении обо
ронной мощи СССР, повыше
нии боевой готовности его Во
оруженных Сил. Он еще выше 
поднял чувство ответственно
сти каждого из нас за судьбу 
Родины, потребовал дальней
шего улучшения работы по во
енно-патриотическому воспита

нию населения, совершенство
вания всего дела подготовки 
молодежи к военной службе.

Молодые воины должны 
знать, что в мире сейчас сов
сем не спокойно. Разбойничья 
американская военщина терза
ет зе.млю многострадального 
Вьетна.ма, грозит войной всему 
миру. Не унимаются израиль
ские агрессоры, а западногер
манский империализм по-преж
нему бредит реваншем и тянет
ся к атомному оружию. Значи
тельно усилила свои идеологи- 
несние диверсии реакционная 
пропаганда Запада, о чем го
ворилось на апрельском Пле
нуме ЦК КПСС.

На промышленных пред
приятиях, в совхозах и колхо
зах области все больше стано
вится учебных пунктов, где мо
лодежь воспитывается в духе 
дисциплинированности, органи
зованности. Она получает там 
необходимые военные знания и 
техаические специальности, в 
которых нуждаются Вооружен
ные Силы. Большинство при
зывников области сдало нормы 
спортивно-технического ком
плекса «Готов к защите Ро
дины».

Молоды.м воинам следует 
сразу же по прибытии в части 
включиться в патриотическое 
движение за постойную встречу 
50-летня ВЛКСМ, великой и 
знаменательной даты —: 1 00-ле

тия со дня рождения В. И. Ле
нина, в кратчайшее время 
стать умелыми, дисциплиниро
ванными я стойкими защитни
ками Родины.с. ДУПЛЯКИН,

подполковник, начальник
политотдела Томского обл-
военкомата.
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З А Я В Л Е Н И Е  
П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Я  
Д Е Л Е Г А Ц И И  Д Р Е

ПАРИЖ , 17 мая. (ТАСС). Мно
гие данные говорят о том, что а.ме- 
риканская сторона избрала такти
ку затягивания официальных бе
сед представителей Демократиче
ской Республики Вьетнам и СШ А, 
проходящих в Париже. Об этом 
заявил в беседе с журналистами 
один и.з сотрудников службы пе
чати делегации ДРВ Нгуен Ван 
Сап.

«Мы прибыли сюда с доброй 
волей. — заявил Нгуен Ван Сао, 
— Что же касается американской 
стороны, отметил он, то она при
бегает к хитростям, чтобы затя
нуть официальные беседы».

Представитель вьетнамской де
легации заявил, что о налшрении 
американской стороны затянуть 
беседы говорит то обстоятельство, 
что она ставит вопросы, не имею
щие отношения к главному, а 
именно к «полному и безогово
рочному прекращению бомбарди
ровок и всех военных актов про
тив ДРВ».

i l l

Выступление уК.  Ж.ив1сова
СОФИЯ. 17 мая (ТАСС). Газеты публикуют сегодня выступление 

члена Политбюро ЦК БНП, первого заместителя председателя Совета 
министров НРБ Живко Живкова по болгарскому радио и телевидег
ЦИЮ.

ж .  Живков сообщил, что за истекшие четыре месяца производство 
промышленной продукции увеличилось по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого. года на 13,2 процента, производительность 
тру'да возросла на 9,5 процента.

Перспективы дальнейшего развития нашей экономики, сказал он, 
полностью реальны. Они основываются на уже достигнутых резуль
татах, на создании основных фондов, новых производственный мощно
стей; на последовательном проведении реконструкции и модеднизацни 
предприятий, на подготовке специалистов и других кадров. Они осно- 
вываются далее на экономическом и научно-техническом сотрудниче
стве и взаимопомощи с социалистическими странами, и прежде всего 
с братским Советским Союзом, на расширении и углублении участия 
нашей страны в международном разделении труда.

Говоря о некоторых вопросах внутреннего положени.я страны, 
Ж. Живков подробно остановился на борьбе с последствиями засухи 
в ряде районов страны. Площади, затронутые засухой, отметил он, 
засеваются другими культурами — кукурузой, фасолью, подсолнеч
ником, овощами и т. д. Ведётся большая работа по и^епользованию 
водных pecvpcoB и наличной техники д.ля полива полей.

Ж. Живков выразил уверенность,. что вызванные засухой потери 
будут компенсированы и что у населения нет оснований для беспокой
ства.

ОТЛИЧНОЙ СЛУЖБЫ,
ч и с т о г о  Н Е Б А !

г?;

ЗНАМЯ — ЗАВОДУ
За хорош ую  работу с допри

зывной м олодеж ью  Кировский 
райком  КПСС и райисполком 
присудили м аном етровом у заводу 
переходящ ее Красное знамя.

В этом году с двумя группам и 
уж е  закончено изучение прог- 
грам м ного  материала по боевой 
подготовке. Большинство допри
зывников— передовики производ
ства, Александр ОреХов, О лег О д- 
ношивкин, Александр Григорьев, 
Анатолий П оведенок и другие  хо

рош о относились к  учебе н пока
зали прочные знания. Старатель
но готовились к  занятиям препо
даватели военного дела А. С. 
М итькиных, И. АЛ. Снапков, А . И. 
Д р о ки н , В. А . Сенников.

Летом завод организует па
латочный лагерь в Ключах. Там 
будут отдыхать и заниматься до
призывники.

В. дядичкин,
начальник учебных сборов 
Томского манометрового за- 
вода.

УЧЕБНЫЙ ПУНКТ СОЗДАН
Новый Закон «О всеобщей во

инской обязанности» предусмат
ривает создание на промыш лен
ных предприятиях, в колхозах, 
совхозах учебных пунктов для 
обучения допризывной м олодежи 
военному делу. В статье «Дело 
государственной важности»,
опубликованной в «Красном зна
мени» 20 марта, офицеры обл- 
военкомата рассказывали о том, 
как создаются, как работают эти 
пункты  в нашей области. Под

полковник Д . К. Рябцев писал, что 
на заводе «Сибэлектромотор» 
учебный пункт не организован и, 
естественно, не работает. В связи 
с этим директор  завода Б, Г, Из
веков сообщил редакции:

—  О  подготовке допризывной 
.м призы вной м олодежи на заво
де издан специальный приказ. 
О рганизован учебный пункт, ут
верж дено 9 учебных групп. Ими 
руководят оф ицеры  запаса.

МАРШ: , ТРУЩОБЫ Ч Й К А Г О -В А Ш Й Н Г Т О Н
ВАШИНГТОН. 17 мая. (ТАСС). 

Вчера сюда прибыла еще одна 
большая группа участников «похо
да бедняков на Вашингтон» из 
негритянского гетто и трущоб Чи
каго. Прибывшие временно разме
стились в церкви, поскольку па
латочный городок, сооруженный 
бедняками в Вашингтоне, не мо
жет вместить всех прибывающих.

В городке побывали вице-прези
дент Хэмфри, мэры городов Нью- 
Йорка, Атланты. Чисто пропа
гандистскими визитами они стре
мятся создать впечатление, будто 
власти «с  сочувствием» относятся 
к участникам похода, хотя, как 
известно, они привели в боевую го-

ДЛЯ У Ч А С Т И Я  В А Г Р Е С С И И
НЬЮ-ЙОРК. 17 мая. (ТАСС). 

СШ А возвратили в состав дейст
вующего флота линкор «Нью- 
джерси». чтобы использовать его 
в своей агрессии во Вьетнаме. Он 
капитально отремонтирован, про
шел недавно ходовые испытания и 
провел учебные стрельбы.

Вчера линкор «Нью-джерси» по
кинул военно-морскую базу в Фи- 
дадодьфйИ’ н направился в Нор

фолк (Вирджиния), где возьмет на 
борт припасы и затем выйдет в 
Лонгбич (Калифорния) для уси
ленной муштры команды перед от
правкой во Вьетнам.

Командование ВМС СШ А наме
рено использовать тяжелую ар
тиллерию «Нью-джерси» для об
стрелов прибрежных районов 
Вьетнама,

товность полицию и крупные во
инские соединения и угрожают 
расправой в случае малейшего 
«неповиновения».

Хэмфри лицемерно расточал по
хвалы в адрес руководителей по
хода, однако не проронил ни сло
ва по главно.му вопросу, ради кото
рого проводится поход обездолен
ных на Вашингтон. Он ничего не 
сказал о том, собираются ли пра
вительство и конгресс внцть го
лосу бедняков, требующих немед
ленно улучшить условия их жиз
ни.

Снова п е р е с т р е л к а
АММАН. 17 мая. (ТАСС). Из

раиль совершил новую провока
цию против Иордании. Как зая
вил здесь представитель иордан
ского военного командования, из
раильские войска вчера вечером 
обстреляли из пулеметов иордан
ский наблюдательный пункт неда
леко от Ирбида, к северу от Ам
мана. Иорданская сторона ответи
ла на огонь. В ходе перестрелки 
иорданская армия потерь не поне
сла.

Призывники северных районов области побывали в Томской воен
ном ордена Красной Звезды училище связи. Преподаватели ознако
мили их с военной техникой, рассказали об учебе курсантов.

НА СНИМКЕ: майор Павлушин рассказывает призывникам о ра
боте радиостанции. Фото в. Ефименко.

Рулевой-машинист Моряковсиой ремонтно-энсплуатационноЛ базы Вла
димир Кузнецов в числе других назван одним из лучших призывников на 
сборах .парашютистов. Хорошее пополнение получат воздушнодесантмые 
войска!

Фото Г. Выговцеаа.

Райской жизни на жди, это точно. 
Трудно будет, скажу без прикрас. 
Знойный полднем и вьюжною ночью 
Будет высшим законом — приказ. 
Далеко быть придется от дома.
Может быть, —  на дрейфующих льдах. 
И свиданье с «хорошей знакомой»

Старшина разрешит не всегда.
Не доспишь, не присядешь nopiora, 
Если даже порядком устая.
От побудки —  весь день — до отбоя 
Будет высшим законом Устав.
Чтоб всегда по приказу подняться 
Был готов ты стремительно в бой,

Командирам учись подчиняться —* 
Управлять станешь лучше собой. 
Будешь знать цену воинской дружбе. 
Будешь крепче Отчизну любить. 
Только так

на действительной службе 
Будем вместе, товарищ, служить!

Ю. ТАРАН,
\ '" майор.

Требование ф ранцузских трудящихся
П А Р И Ж . 17 мая. 

Корр. Т А С С  Ю . Поно
марев передает:

Вновь резко обостри* 
даеь политическая и со
циальная обстановка во 

Франция.
Вчера поздно вечером 

по национальному радио 
н телевидению выступил 
премьер-министр Ж. По- 
'мпиду. Его выступление 
касалось продолжаю
щихся во французской 
столице и в провинции 
студенческих волнений. 
Премьер-министр зая
вил, что предпринятые 
им меры по «умирютво- 
рению» —  решение о 
возобновлении занятий 
в. Парижском универси
тете, незадолго до этого 
закрытом в связи с вол
нениями в Латинском 
квартале, освобождение 
арестованных во время 
недавних демонстраций 
молодых людей и др. —  
не были услышаны веет 
ми, к кому он обращал
ся.

Свое выступление, но
сившее драматический 
характер, Ж. Помпиду 
закончил заверением, 
что «правительство ис
полнит свой долг» в 
борьбе с «анархией».

Почтя одновременно 
с выступлением Ж- Пом
пиду было опубликовано 
сообщение о мобилиза
ции резервистов жан

дармерия, число кото
рых составляет, соглас
но опубликованным дан
ным, около 10 тысяч 
человек.

Вчера вечером я сего
дня ночью в Париже 
продолжались студенче
ски» выступления. Ос
новные стратегические 
пункты столицы охраня
ются значительными си
лами полиции и жандар- 
меоия.

Все эти события про
ходят на фоне мощного 
подъема социального 
движения по всей стра
не. Широкое распростоа- 
неиие получили забэ- 
ст^ки, подкрепляемые 
занятием рабочими за
водов и фабрик. Так, 
вчеоа го призывт Всеоб- 
.щей ко'нфедераиий Tpv- 
да Франция 10 тысяч 
рабочих автомобиле-
стооительных заводов 
«Рено» заняли цехи 
предприятия, над кото
рым взмыл красный 
флаг, и объявили о сво
ем решении продолжат» 
неограниченную време
нем забастовку в под
держку своих требова
ний о повышении мини
мума заработной платы 
и сокращении рабочей 
недели с сохранением 
зарплаты. расширения 
профсоюзных свобод на 
предприятии.

В опубликованном

здесь вчера заявления 
Политбюро Француз
ской коммунистической 
партии напоминает о 
грандиозном успехе де
монстраций и 24-чаео- 
вой общенациональной 

забастовки 13 мая.
Подчеркивая соли

дарность трудящихся с 
борьбой студенчества за 
демократическую рефор
му системы высшего об' 
разевания в стране, 
Французская коммуни
стическая партия пред' 
остерегает вместе с тем 
против авантюристиче
ских действий, которые 
лишь нанесут ущерб 
процессу нарастания де
мократического движе
ния во Франции.

Весь вечер и часть но
чи заседало Политбюро 
федерации демократиче
ских и социалистических 
левых сил, которое в 
опубликованном сегодня 
заявлении напоминает о 
своем требовании до
срочного роспуска пар' 
ламента и проведения 
новых выборов в На* 
пиональное собрание. 
Политбюро Ф Д С Л С  об' 
ращается ко всем проф
союзам и политическим 
партиям с призывом как 
можно быстрее опреде
лить совместные предлб- . 
жения относительно де
мократических реформ в 
стране.

«Ситуация вродоАжа- 
ет развиваться», —  от
метил генеральный се
кретарь В К Т  Ж. Сеги, 
комментируя заявления 
Ж. Помпиду по радио я 
телевидеиию. Сейчас, 

сказал он, мбжно гово
рить о «конфликте меж
ду рабочими, демокра
тическими силами и вла
стями, поставленными 
перед лицом провала 
своей политики». Ж. Се
ги отметил, что в своем 
заявления премьер-ми

нистр игнорирует «мощ* 
ное движение рабочего 
класса. Он игнорирует 
то обстоятельство, что 
современное положение 

ставит перед правитель
ством и Предпринимате
лями вопрос, каким об
разом они намерены 
принять во внимание 
требования рабочих, ка
сающиеся заработной 
платы, занятости, проф
союзных свобод и анти
социальных чрезвычаЯ- 
ных законов».

Сообщается также, что 
вчера вечером состоя
лась встреча между де
легациями U K  Фран
цузской коммунистиче
ской партии и Феде
рация демократических 
и социалистических ле
вых сил. Делегаций об
менялись мнениями о 

развитии событий в по
литической и социаль
ной областях.

П ы т к и в и з р а и л ь с к и х
НЬЮ-ЙОРК, 17 мая. (ТАСС). 

Израильские власти не разрешили 
представителям Международного 
комитета Красного Креста озна
комиться с условиями содержа
ния тысяч арабов в израильских 
тюрьмах на западном берегу реки 
Иордан. Об этом сообщает кор
респондент агентства Юнайтед 
Пресс Интернэшнл из Аммана.

Иорданское правительство про
сило Красный Крест ознакомиться 
с условиями в тюрьмах, так как

оно располагало сведениями о том, 
что находящихся там арабских 
патриотов подвергают пыткам. Из
раильские тюремные власти, в ча
стности, практикуют пытки элек
трическим током, взятие крови у 
военнопленных.

До сих пор представителям Кра
сного Креста было разрешено по
сетить лишь тюрьму в Наблусе, 
где по обвинению в принадлежно
сти к так называемым «террори
стическим организациям» содер-

з а с т е н к а х

жатся около тысячи мирных иор
данских граждан. Под тем же 
предлогом в тюрьмах содержатся 
сотни солдат иорданской регуляр
ной армии, захваченных в плен 
после июньской войны. Иордан
ские власти представили Красно
му Кресту документы, удостове
ряющие личность иорданских во
еннослужащих, однако все пог 
пытки добиться их освобождения 
оказались безуспешными.

Опровержение
Т А С С

Итальянская газета «Стампа» 
опубликовг^а корреспонденцию 
из Вашнштона, в которой гово
рится, будтО: в последнее время 
между СС©Р и СШ А имел ме
сто какой-то >обмен мнениями 
по поводу'^бктановки в Чехосло
вакии. Я^йо^ С тем, чтобы при
дать видиг^Йь правдоподобия 
этому “|^Йщению, . газета 
« Стампа »р,Црнводит разные ))о- 
мыслы о й90бР®внии такого об
мена мнениями.

Сообщение' Газеты «Стампа» 
было распространено также те- 
леграфным'й ’̂агентствами неко
торых cTjaH;'

ТАСС -S^aHOMOHeH заявить, 
что упомялутое сообщение га
зеты «Стамяа» представляет со
бой :грязнр1|) вымь1сел и отно
сится к с ^ 1и фальшивок, к ко
торым в последнее время при
бегает западная пропаганда в 
расчете на то, чтобы посеять 
недоверие в отношениях между 
СССР и Чехословакией.

С е р. д ц е 
с и с к у с с т в е н н ы м  
к л а п а н о м

Редкая операция на сердце 
проведена в Новокузнецком го
сударственном институте усо
вершенствования врачей больно
му В. Новоселову, 34-летнему 
слесарю одного из предприятий 
города. Операцию с заменой 
сердечного клапана выполнил 
руководитель клиники грудной 
хирургии и анастезиологин про
фессор А. А. Червинский.

— Это была вторая наша 
попытка спасти жизнь человека 
путем такой сложной операции, 
— говорит профессор Червин
ский. — Впервые подобная опе
рация проводилась нами около 
двух месяцев назад. Тогда по 
ряду причин она-- оказалась 
неудачной. На этот раз все обо
шлось благополучно.

На днях больной выписался 
из больницы. Врачи продолжа
ют наблюдать за его здоровьем,

(Корр. ТАСС).
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Ф у т б о л СНОВА ЗО е МЕСТО I КОМПАС ТУРНСТА
Матч футболистов «Томлеса» с 

владивостокским «Лу^ом» начал- 
ся с ̂ небольшой, но довольно при
сн ой  церемонии. Главный тренер 
Всероссийской федерации футбо
ла, заслуженный тренер Р С Ф С Р  
Е. Рогов вручил нападающему то
мичей Валерию Боровику значок 
и удостоверение мастера спорта.

Наставники «Л уч а» были в кур
се предстоящего вручения и рас
ценивали его по-свое.му. Еще на 
матче дублеров тренер дальнево
сточников Г. Мелков, который ви
дел встречу томичей с читинцами, 
заметил, что завтра-то Боровик 
заиграет, как никогда. Удесяте
ренной активности «Л у ч » ожидал 
и от И. Пфлигера, еще в прош
лом году выступавшего за Влади
восток. И, вообще, матч пред
ставлялся напряженным, очень 
трудным, и никто не решался ска
зать, че.м он кончится, потому что 
«Л у ч » в Томске всегда выступал 
неудачно (как, кстати, и томичи 
во Владивостоке).

Опасения дальневосточников 
были не напрасными. Скорее все
го эго не опасения, а здравый 
рассудок тренеров. Но опасения 
эти явно не сбылись. «Л уч » вы
играл— 2:1. Н а 19-й минуте вто
рого тайма первь4Й гол забил ле
вый крайний гостей В. Старухин, 
на 43-й —  полузащитник А . Кан- 
далинцев (а  не Г. Матвеев, как 
было объявлено по радио). От
ветный мяч за минуту до свистка 
провел полузащитник «Томлеса» 
А . Макушин.

Слабо выступил Боровик, против 
ожидания далеко не лучший матч 
провел Пфлигер, по-прежнему 
неудачно играет правый защит
ник Томарев. Н а поле очень не 
хватало А .  Абаева, который в 
предыдущем матче получил серь
езную травму и теперь долго не 
будет играть.

После успешного выступления 
в Барнауле дальневосточники 
успешно сыграли и в Томске. И  
все-гаки матч мог сложиться не
сколько благоприятнее для то

не произойди в первом 
довольно неприятный слу- 

томичей

мичеи, 
тайме
чай. Полузащитник 
А . Степанов головой забил мяч в 
ворота мастера спорта В. Годлев
ского. Судья республиканской ка
тегории Г. Осипов (Первоуральск) 
не засчитал его, ему почему-то по
казалось, что положение «вне 
игры». Как сказать. На этот счет 
есть, например, авторитетное мне- 
ние  ̂ главного тренера Всероссий
ской федерации футбола Е. Рого
ва: «Судья растерялся, го.л надо 
было засчитать». И , вообще, всю 
встречу первоуральский арбитр 
провел весьма неквалифицирован
но. В его действиях не было уве
ренности.

Да, болельщики снова ушли со 
стадиона огорченными: «Томлес» 
опять остался на 20-м месте в 
турнирной таблице. На предпо

следнем, Н о  не надо скоропали
тельных выводов. Все-таки снова 
хочется сказать слово в защиту 
нашей команды, повторяем, мо
лодой, несыгранной. Очки придут 
не ср азу «Т о м лесу » нужен опыт 
турнирной борьбы, значит, нужно 
время. Если руководство коман
ды, каждый игрок правильно оце
нят обстоятельства, то с послед
них мест мы уйдем. Уверенность в 
этом есть.

Днем раньте на стадионе Том
ского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината 

играли дублеры. Томичи победи
ли —  3:0. Все мячи забил левый 
крайний нападающий В. Кутин.

М . М И Х А Й Л О В .

Земля Санникова—на юге
ш

=  в

Любое летнее путешесшие начи
нается с пола квартиры: расстила
ется карта, и в трудных прениях 
решается вопрос: куда нынче
ехать? Разрешите и мне принять 
участие в этом обсуждении.'

Рекомендую Таджикистан, Фан- 
ские роры. Там самое длинное лето 
— 320 ясных, безоблачных дней 
в году и среднегодовая температу
ра -Ь14 °. И вот такие парадоксы: 
в долине вы загораете до ожогов, 
а через два-три часа, поднявшись 
в горы на 5— 6 тысяч метров, по
падаете в снежную метель. Этот 
вертикальный климат определяет 
своеобразие флоры и фауны гор
ной республики. Здесь рядом ви
ноград и ель, пугливая и изящная 
газель бродит по одним тропам с 
бурым косолапым мишкой, по- 
восточному пышный эремурус — 
король альпийских лугов— привет
ливо помахивает своими метелка
ми рощам белоствольной русской 
березы. Когда внизу, в долине, 
наливаются алым соком гранаты, 

горах желтеют многокилометро-

При-
гости

Сообщаем результаты матчей 
чемпионата страны по футболу 
среди команд четвертой подгруп
пы второй группы класса «А », 
состоявшихся 17 мая:

«Восток» — «Длга» — 2Ю:
•Энергетик» — «Шахтер» — 0:1; 
«Памир» — «Иртыш» — 0:2; «Неф
тяник» — СКА (Новосибирск) — 
“ •■О; «Строитель» — «Рассвет» — 

— «Ангара» — 
5:0; «Заравшан» — «Селенга» — 
0:0; «Темп» —• СКА (Хабаровск) — 
0:0; «Кузбасс» — СКА (Чита) — 0:1. «•

(ТАса. S

«КРЫ ЛЬЯ С О В Е Т О В »-опять в ЛИДЕРАХ |
В пятницу состоялись два мат

ча чемпионата страны по футболу. 
В Куйбышеве местная команда 
«Крылья Советов» выиграла у 
алма-атинского «Кайрата» —  2:6. 
Это пятая победа волжан а Пер

венстве страны. С  13 очками они 
входят сейчас в тройку лидеров.

В Москве «Локомотив» и «Зе - 
»ит» съи-рали вничью —  0:0.

(Т А С С ).
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вые заросли облепихи.
На Востоке базар — вполне за

кономерный туристский объект. 
Вы найдете здесь любые извест
ные вам фрукты, овощи или ягоды, 
да вдобавок насладитесь видом 
самой неподдельной восточной эк
зотики, для которюй это, наверное, 
единственное оставшееся приста
нище.

Обычно считают, что Средняя 
Азия — прежде всего страшное 
пекло. Несправедливо. Давайте не 
будем забывать, что 70 процентов 
ледниковых образований в стране 
лежит как раз там, в горах Сред
ней Азии. Весь вопрос в том, что
бы выбрать нужную для отдыха 
высоту. Самый популярный в Тад
жикистане— район Фанских гор. 
И не случайно. Здесь расположены 
красивейшие в республике озера 
— Искандеркуль (по имени Алек
сандра Македонского), Джувозак, 
Большое и Малое Алло, Кулика- 
лонские (три), Пайронскне (два). 
Высота этого благодатного нагорья 
не превышает двух с половиной 
тысяч метров. Мягкий континен
тальный климат, чистый горный 
воздух, обилие озер, рек и водопа
дов, живописнейшая смешанная 
природа привлекают сюда тури

стов со всех концов страны, 
балтийцы, наиболее частые 
этого района, зовут его таджикской 
Швейцарией, душанбинцы —
«Землей Санникова» и шутят: 
«Это лето перезимую в Фанах».

Действительно, Фанские rojjbi 
напоминают известную обручев- 
Скую «Землю Санникова». От
знойных летних ветров Аравийско
го полуострова их охраняет высо
кий Гиссарский хребет, от студе
ного дыхания севера — Зеравшан- 
ский. Восток, несущий обычно лив 
ни, надежно прикрыт горной систе
мой Памиро-Алая, запад — от
рогами двух главных хребтов.

Республиканский совет по туриз
му проложил в Фанских горах 
четыре любопытных маршрута, 
которые начинаются с туристской 
базы на озере Искандеркуль. Они 
учитывают всевозможнейшие 
склонности отдыхающих. Взяв
ших путевки на базу, ждут эк
скурсии на 46-метровый водопад 
с радугой, висящей весь световой 
день в узком каньоне между абсо
лютно черными и голубыми скала
ми; в грот Александра Македонско
го; на пять источников, «обещаю
щих» искупавшимся в них силу, мо
лодость, богатство, счастье и креп
кую семью; просто шоколадный 
горный загар и купанье в озере с 
видом на снежную пургу на плос
кой вершине Снежного Барса. 
Озеро Искандеркуль, окруженное 
белоголовыми пиками, любят срав
нивать с озером Рица. Говорят так: 
«Рица — избалованная долгим 
вни.манием красавица, Искандер
куль — необъезженный каратегин- 
ский иноходец».

Любители рыбной ловли обычно 
выбирают путешествие на Пайрон- 
ские озера. Протекающая рядом 
стремительная Тимур-Дара изоби
лует форелью, а в озерах ловится 
бычок, сазан и запущенный в во
доемы зеркальный карп. Особым 
шиком считается брать форель 
«по заявке»; то есть только 15— 
20-ти или 25 сантиметров длины.

Хороша здесь и охота на дикого 
кабана, лису^ барсука и дикобраза, 
а выше (при желании) —  на гор
ного козла.

Если вас не смущает перспекти
ва пройтись по горам с рюкзаком

за плечами, берите путевки на 
маршруты, которые называются 
«Фанские горы» и «Аллоудино- 
Куликалонские озера».

Чуть-чуть фантазии. Вы выходи
те на перевал Двойной — хитрость 
природы, которая учла, что если 
сразу надерху вам открыть красо
ту, так она может и не воспри- 
няться. Вам дается две сотни спо
койных шагов по нагорью, и вдруг, 
за поворотом тропы, там внизу вы 
видите пять ярких фонариков, 
расписанных до предела причудли
во. Ожерелье из пяти озер, окру
женных изумрудом зелени, пора- 
'жает цветом воды. Резко отграни
чиваются в озерах полосы крас
ного, фиолетового, белого, черного 
или какого-то неземного смешан
ного цвета. Это просвечивают дон
ные породы.

С мая по ноябрь нагорье Фан
ских гор превращается в густона
селенный туристский район. Одна
ко чабаны, стерегущие отары овец 
на альпийских лугах, не пропуска
ют мимо ни одной группы тури
стов. Стоит принять их приглаше
ние отдохнуть за чашкой зелёного 
чая, даже если вы только что де
лали привал. Ворох легенд, преда
ний и правдивых историй, объяс
няющих названия вершин, рек, 
озер, мало-мальски приметных 
камней будет вам наградой за рас
сказ о жизни своего края, области 
района или города.

И еще одно достоинство. С  
Искандеркуля к Аллоудино- 
Куликалонским озерам можно 
пройти многими путями. Это долж
но заинтересовать туристов-спорт- 
сменов. Они могут широко варь
ировать категорию трудности свое
го пути.

Я бы не решился рекомендо
вать вам для отдыха Фанские го
ры Таджикистана, если бы не 
прошел все эти туристские тропы 
в различное время. Хорошо было и 
ранней весной, и летом, и поздней 
осенью. Гостеприимные таджики 
говорят: «Хуш  омадед!» — «Добро 
пожаловать!» Стоит откликнуться 
на это приглашение.

В. П О Д ГУРСК И И ,
кандидат в мастера спорта 

СССР.

в ЧЕМ ЖИВЕТ СМЕХ, В ТОМ И ГРЕХ.

РУССКАЯ ПОСЛОВИЦА ВЫПУСК ш и I
Яппшпшттп1гат11тп1п11111п11шга1пш1пш1п11ппп™ппппгт1штпптпп1пш111пт1тп1шп1н|||ш111ш1шм1ш11и1111ш1ш1шшнп111пш||

Объявления не по зоказу
П Р О П А Л А  внвциатнва по 

проведению увлекательных ве
черов отдыха, «голубых огонь
ков», встреч с интересными 
людьми в кафе «Молодежном». 
Нашедшего просят вернуть ее 
Томскому горкому комсомола, 
забывшему о созданном нм 
когда-то детище.

ЗАПРАВКУ шариковых ав
торучек производит Дом быта. 
Претензии на качество и ж а
лобы на грубость заправщи
ков не принимаются.

В Н И М А Н И Ю  М И Ч У 
РИ Н Ц Е В ! Заготовку теса и 
других материалов для воз
ведения домиков На мичу
ринских участках произво
дит ^стройуправление № .1 3  
треста «Томскжилстрой». 
Стройматериалы отпускают
ся бесплатно сразу же после 
того, как рухнет очередной 
оградительный забор на уг
лу улиц имени Усова 
Дзержинского. Лес в пер
вую очередь получааот над 
более ловкие и предприим 
чивые, чего не скажешь ( 
руководителях стройуправ- 
лесЕшя.

и

К О Н Ц ЕРТЫ  Н А  О БЩ ЕСТВЕН Н Ы Х  Н А Ч А Л А Х  охот-, 
но дают на улице Котовского студенты нз общежития №  4 
Томского мединститута. Начало —  ,в полночь. В  програм- 
ме... (Даже перо «Филина» бессильно описать программу).

Ж
В

Е М Ч у  г 
Р У Б И Щ Е

Веселая, жизнерадостная ду
ша коллектива работает на за
воде уже 20 лет.

Быстро, прямо бегом по до
мам, ходила Маша, чтобы раз
нести почту вовремя.

„ФИ1ИН“ КЛЮНУЛ в ЦЕЛЬ
«Ах, лавры!» (iBbrnyoK пятый). Подвели они бригадира груз

чиков го.рплодоовощторга Н. А. Рогозина. За хищение сахара 
в его трудовой книжке появилась нетрудовая запись; «Уволен 
по статье 47 пункт «В »  КЗОТа». А  продавец А. А. Башкова 
отлучена от прилавка. Но ставить на этом точку еще рано. Ве
дется оледствие.

Коллектив столовой завода резиновой обуви не пожелал 
пойти по пути, избранному В. А . Киселевой. За махинации 
с к|ссо.выми чеками, о которых рассказывалось в корреспон
денции «Как азот в природе» (вьшуск пятый), она переведена 
в мойщицы посуды.

Не остался в тени и герой заметки из отдела объявлений «Ф и
лина» «Удобно и выгодно» (выпуск третий). Мастера Князева за 
проволочку с. ремонтам часов сняли с работы. Выступление га
зеты помогло вскрыть и другие безобразия в приемном пункте 
Малиновского комбината бытовых услуг.

Дорого обошлись «Проводы на четвереньках» русской зимы 
(выпуск третий) работнику хлебокомбината Ю. К. Батурину. 
Он теперь уже не сидит за автомобильной баранкой, а опреде
лен грузить баранки кондитерские. Лишен премиальной оплаты 
за март слесарь мелькомбината А. И. Литвинов.

Большинству наших вьшуск- 
ников придется проводить ам
булаторный судебно-медицин
ский прием живых лиц.

Во все дела на факультете 
Иван влезает с головой.

(Из стенных газет).

«Вспыльчив, в силу чего к 
производственным вопросам и 
запросам трудящихся относится 
невнимательно».

(Из характеристики).

Собрано С. Х Р А Б Р О В О Й .

З н а е т е  л и  ё ы?
...что кошка нашего читате

ля А. В. Михайлова не стала 
есть ни в сыром, ни в жареном 
виде котлеты, изготовленные 
на Томском мясокомбинате? 
Может быть, вы думаете, что 
эта кошка — вегетарианка? 
Отнюдь нет. Как утверждает 
А. В. Михайлов, она с большим 
аппетитом поглощает и мясо, и 
рыбу.

...ЧТО руководители бывшего 
совхоза «Томский» нашли 
удобный способ слива отходов 
своего молочного завода? Он 
устроен прямо в реку Басан- 
дайку чуть выше детской ку
пальни. «Филин» ходатайствует 
о вознаграждении находчивых 
дяденек из совхоза.

Породы дерева
Кленовый стул.
Дубовый стол,
Во рту мундштук 
Самшитовый,
Шкафы отделаны под бук, 

И лишь начальник 
Липовый.
Неплохо было бы 
Для всех 
Разделать дядю 
Под орех.

С. ПОПОВ,
учитель.

нос. Павлово 
Еаргасокского района.

МОИ ФОТ ОВЕ РНИСАЖ
М И Н И п о э м ы
НА МЕСТНЫЕ ТЕМЫ

Алхимик
Он мог бы написать

труды
Алхимикам на диво:
Сто литров в бочку

льет воды, 
Выходит двести пива.

Л. КЛЕПЦОВ.

Молодцы!Г
Играют точно, дружно, смело, 

весело.
Стремительны, выносливы, 

сильны...
Нет, нет, я не о том... Не о 

«Томлесе» я...
Я говорю про сборную страны.

Без кондуктора
—  Шесть копеек 
не жалей-ка.
Нет билетов, 
нет и сдачи;
В общем, «с миру 
по копейке» —
И шоферу 
будет... дача.

Т. ЮРЬЕВ.

КО Н КУ РС ОСТРОУМНЫХ  •  КО Н К У РС  ОСТРОУМНЫХ
Лк апреля я давал 
I ** задание поэтам- 

сагирякам продолжить 
известное стихотворе
ние о ласточке, при
летающей к нам с на
ступлением весны. 
Писем пришло нема
ло. Благодарю всех, 
принявших участие в 
конкурсе.

Л. Клепцов пишет, 
что ласточка

«Ласково щебечет:
—  Здравствуй, милый 

Томск!
Стал ты зеленее.
Но... не так, как

Омск.
Стал еще нарядней 
Яркостью реклам. 
Сколько вижу новых 
Строек-панорам!»
Затем птичка опу

скается ниже завод
ского дыма, все еще 
окутывающего город, 
и видит немало улиц 
в рьггвииах траншей; 

«Что-то в них
хотели. 

Видно, проложить...
У  меня-то крылья.
Как же людям быть?
А  на Карташова 
Ямы режут глаз. 
Здесь, перед отлетом,'  
Проводяли газ.

...Травка зеленеет. 
Вновь звенит ручей. 
Недостатки сверху 

Ласточке видней».
Подтверждая эту 

мысль Л. Клепцова, 
авторы большинства 
присланных стихотво
рений сообщают, что 
бедаая птаха долго ис
кала место, где бы

Филин дорогой?»
Милой птахе не по

везло и в университет
ской роще. Здесь, как 
сообщает С. Алексеев, 
тополя опилили чуть 
ли не наполовину. Жа
луется ласточка; 

«Больше нет в помине 
Прежней красоты: 
Спилены деревья.

чали строить Дом 
культуры? Свить гнез
до под новой крышей? 
Однако К. Лобанов 
этого делать не ре
комендует; хотя в До
ме культуры и прове
ли в свое время рай
онную партийную кон
ференцию, он все еще 
не открыт. Не то ка
питальный ремонт в 
нем начали, не то что- 
то доделывают. Неспо
койно будет и ласточ
ке, и ее потомству под 
этой крышей.

Публикуемый снимок я полу
чил от читательницы Р. Га
леевой, Вам, конечно, не тер
пится узнать, где демонстриру
ются эти «новые» фильмы. 
Удовлетворяю любопытство: 
«творческую» переработку наз
ваний известных кинопроизве
дений произвели работники Бо- 
гашевского сельского клуба 
Томского района.

свить гнездо. Особен
но плохо пришлось ей 
в усадьбе №  10 по 
улице Заторной. Че
рез эту усадьбу про
вели дорогу на базу 
гор>промгорга, что на
ходится на улице Об
руб, 8. Для «укрепле
ния» дороги сюда вы
сыпали несколько ма
шин золы, шлака, бу
маги, соломы, тряпок, 
стекла. И вот взмоли
лась ласточка;

«Все вокруг
засыпано 

Мусором, золой.
Где же вить мне

гнездышко.

Сломаны кусты»,
С. Алексеев совету

ет южной гостье;
«Дам тебе я зерен —  
Улетай скорей 
В край зеленых сосен, 
Гордых тополей».
А  куда лететь? Мо

жет, в с. Подгорное, 
где пять лет назад на-

Так авторы и не'на
шли места для птичье
го гнезда. Улетела 
птаха дальше. Но я 
обещал ей помочь по
селиться у нас в буду
щем году. Возможно, 
помогут именно те, по 
чьей вине ласточке 
пришлось перенести 
столько невзгод?

Филин.

ПРОВОДИТСЯ конкурс на нелепые объяв
ления, приказы, циркуляры, рекламы и 'т. д., 
которые удалось обнаружить читателям'. Фа
милии тех, кто пришлет наиболее интересные 
документы и фотографии, будут опубликова
ны.

В  н а ш е й  о б щ е с т в е н н о й  п р и е м н о й
Общесгве1Нная приемная ра 

ботает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
Леяш1а, 66) ло понедельникам, 
средам и пятницам.

В очередную неделю прием 
ведут;

20  мая, в понедельник, с 16 
до 19 часов, —  заведующая 
Кировским райсобесом Г, А, 
Саковнина.

2 2  мая, в среду, с 10  до 13
часов, — начальник дирекция 
по ремонту радиотелевизион- 
ной аппаратуры А . А . Ерем- 
кин.

24 мая, в пятницу, с 16 до 
19 часов, — начальник отдела 
кадров ТЭМЗа С. М . Симкина.

Редактор А . Н. Н О ВО СЕЛО В.

т о м с к и й  О Б Л А С Т Н О Й  
Д РА М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р

19 мая (последний раз в сезоне) 
утром — «Василий Теркин», вечером 
— «Вызов богам».

Начало спектаклей — в 12 час. и 
в 19 час. 30 мин*
СЕГОДНЯ в  К И Н О Т ЕА ТРАХ :

имени М. ГО РЬК О ГО
19 мая. Большой зал — «Поэма
двух сердец» — 9, 10-55, 12-50,
14-45. 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
Малый зал — «Катерина Измай
лова» — 9, 11-05, 13-20, 15-35,
17-50, 20-05, 22-20.
Зал кинохроники — «Вечно жи
вые строки», «Праздник моды», 
«И существует до сих пор» — 
9, 11-15, 13-30, 15-45, 18, 20-15.
«И сила, и красота», «Зеленое 
дерево дружбы» — 10-05. 12-20,
14-35, 16-50, 19-05, 21-20.
20 мая. Большой зал — новый 
цветной художественный фильм 
«Операция «Святой Януарий» — 
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25. Журнал «Новая лите
ратурная газета». 
Малый зал «Поэма двух сер
дец» — 9, 10-55. 12-50. 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.
Зал кинохроники — «Ирма Рекс 
и другие», «Альманах кинопуте
шествий» №№ 23 и 24—9, 11-05, 
13-10, 15-15, 17-20, 19-25, 21-.30. 
«Кинокамера обвиняет» — 10-05, 
12-10, 14-15, 16-20, 18-25, 20-30.

«О К Т Я Б Р Ь »
19 мая. Голубой зал — «Поэма
двух сердец» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20. 18-10, 20, 21-50. 
Зеленый зал — «Поэма двух 
сердец» — 11-20, 13-10, 15. 16-50, 
18-40, 20-30, 22-20. Для детей — 
Сборник мультипликационных 
фильмов — 9-10, 10-15.
20 мая. Голубой зал — новый 
цветной художественный фильм 
«Операция «Святой Януарий» — 
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40. 18-35, 
20-30, 22-25.
Зеленый зал — новый цветной 
художественный фильм «Опера
ция «Святой Януарий» — 12-10, 
14-05, 16, 17-55, 19-50, 21-45. Для 
детей — «Дальние страны» — 
9-10, 10-40.

имени И. Ч Е РН Ы Х  
19 мая. Большой зал — «Его зва
ли Роберт» — 9-20, 11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21, 22-35. 
Малый зал — «Изгнанный из 
рая» — 11-30, 15-10, 17, 18-50,
20-40, 22-25, Для детей —
«Анютина дорога» — 9-40, 13-20.

20 мая. Большой зал — «Опера- 
14!'”  _ «Святой Януарий» — 9-20,

20-50,
экра-

11-15, 13-10, 15-05, 17, 18-55.
22-35. Журнал «Сибирь на 
не» № 48.
Малый зал — «Операция 
той Януарий» — 10-55,
16-40, 18-35, 20-25. 22-15. Для р,в- 
тей — «Лесная симфония» — 9,

«Свя-
14-45,

12750,
«ПИОНЕР»

19 мая, для детей — «Анютина 
дорога» — 9, 10-55, 12-50, 14-45,
16- 40. Для' взрослых — «Хроника 
пикирующего бомбардировщика»
— 18-35, 20-15, 22.
20 мая. для дщгей — «Сказка в 
Мальчише-Кибальчише» — 9-30. 
11-05, 12-40, 14-15. «Первый курь
ер» — 16-10, 18-05. Сеансы для 
взрослых — 20, 21-55.

«СИБИРЯК»
19 мая, для детей — «Дай лапу,
друг!» — 9-30, 11-15. «Отелло в 
Дюлахазе» — 13, 14-45, 16-30.
18-15, 20, 21-45.
20 мая, для детей — «Анютина 
дорога» — 9-30, 11-10. «Изгнан
ный из рая» — 12-50. 14-35, 16-20,
18- 05, 19-50, 21-35.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

19 мая — «Свадьба в Малиновке»
— 10. 12, 14, 16, 18, 20.
20 мая — «Отелло в Дюлахазе»
— 10, 12, 14, 16, 18, 20,

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

19 мая, для детей—«Неуловимые 
мстители» — 10. «Убийство по- 
чешски» — 12, 14, 16, 18. 20.
20 мая, для детей — «Девочка и 
эхо» — 10. «Отелло в Дюлахазе»
— 12, 14 ,18, 18, 20, 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
19 мая — «Хроника пикирующего 
бомбардировщика» — 15, 16-30,
19- 50, 21-30.
20 мая — «Первый курьер» — 16.17- 50, к .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Воскресенье, 19 мая 

17.00. Вам. малыши! 17.30. Э1фая — 
школьникам. 20.00. Телевизионный 
ютуб «Художественная самодеятель
ность». 20.40. Художественный фильм 
«Невесты-вдовы». Детям до 16 лет 
смотреть не разрешается.

Понедельник, 20 мая 
19.00. «Творчество томичей». Но

вая книга прозаика. 19.30. Докумен
тальный фильм «Маленькое чудо». 
19.40. По страницам журнала «Наука 
и религия». 20.00. «Мушкетеры XX 
века». 20.10, Новости, 20,30, «Лето
пись полувека. Год 1945-й». 21.25.
«Непобежденный узник». Телевизион
ный спектакль Ленинградской сту
дии.

ТО М СК И Й  М ЕД И Ц И Н СКИ И  И Н СТИ ТУТ
объявляет, что в среду, 29 мая, в 2 часа дня, состоится 

З А Щ И Т А  Д И ССЕРТАЦ И И
на соискание ученой степени кандидата биологических наук 

В. Г. Казанцевой на тему: «Влияние желчегонных средств холо- 
гона и эстракта пижмы на некоторые показатели обмена в е -. 
ществ интактных животных и при экспериментальном токсиче
ском гепатите»: на соискание ученой степени кандидата меди
цинских наук В. Е. Стадольником на тему: «Роль  социальных
факторов в эволюции инфекционных болезней человека».

Заседаиие состоится в азп'ово.м зале.
На соискание ученой степени кандидата медицинских наук; 

М. Н. Гальстер на тему: «Регенерация эндометрия после диаг
ностического выскабливания полости матки при фибромиомах»; 
Я. Ф. Заломаевым на тему: «Состояние пищеварительной си
стемы в остром периоде клещевого энцефалита».

Заседание состоится в башенной аудитории.
С диссертациями можно ознакомиться в медицинской б и б -  

лиотеке.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется опытный корректор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
Денина, 66, дюинатц ЗА 4*

Томск, тип. №  2 «Краснов знамя»
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